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Новый учебный год в системе 
партийного просвещения

Сегодня —  первый день нового учебно
го года_ в системе партийного просвещения.

Учебный год начинается в обстановке 
огромного патриотического подъема совет
ских людей, вызванного историческими 
решениями июльского Пленума ЦК КПСС. 
По всей нашей необъятной стране развер
нулось всенародное социалистическое со
ревнование в честь предстоящего XX съез
да партии. Все более ширится предсъездов
ское соревнование трудящихся Советской 
Грузии, как и всей страны. Рабочие, кол
хозники, интеллигенция нашей республи
ки мобилизуют и направляют все свои 
усилия на успешное осуществление поста
новлений июльского Пленума ЦК КПСС. 
Сейчас на заводах и фабриках, шахтах 
и рудниках под знаком высокой активно
сти проходят собрания рабочих, инженер
но-технических работников, обсуждающие 
проекты длана шестой пятилетки.

Интересы успешного претворения в 
жизнь политики Коммунистической партии 
требуют от наших кадров, особенно ком
мунистов, высокой сознательности. Необ
ходимо, чтобы они хорошо ориентирова
лись в происходящих событиях, правильно 
понимали политику партии и правитель
ства, принимали активное участие в ее 
осуществлении. Именно поэтому партия 
проводит огромную работу по воспитанию 
кадров в духе марксизма-ленинизма. Тыся
чи коммунистов и беспартийных сегодня 
приступят к занятиям в кружках, полит
школах сети партийного просвещения. 
Сделать новый учебный год годом даль
нейшего подъема идейного уровня партий
ной пропаганды, годом нового теоретиче
ского роста коммунистов,— такова зада
ча, стоящая перед партийными органи
зациями. Они призваны создать все ус
ловия для того, чтобы коммунисты творче
ски овладевали марксистско - ленинской 
теорией.

Решение этой задачи во многом пред
определяется тем, как партийные органи
зации подготовились к новому учебному 
году, на каком идейном и организационном 
уровне пройдут уже первые занятия. Со
стоявшееся в сентябре республиканское 
совещание заведующих отделами пропа
ганды и агитации обкомов, горкомов и 
райкомов КП Грузии показало, что мно
гие партийные^ организации республики, в 
том числе Абхазии, Кутаиси, Чиатура, 
Ткибули и другие, хорошо подготовились 
к-учебному году. Сеть партийного про
свещения укомплектована на основе прин
ципа добровольности, с учетом недостат
ков прошлого учебного года; руководите
лями кружков и политшкол подобраны 
опытные, знающие и любящие свое де
ло пропагандисты, способные вести заня
тия на высоком идейно-теоретическом 
уровне.

Учитывая, что значительная часть ком
мунистов в новом учебном году будет ра
ботать над повышением своего идейного 
уровня самостоятельно, партийные органи
зации уделяют большое внимание вопросу 
оказания им квалифицированной помощи. 
Прошедший учебный год показал, что часть 
товарищей, изъявивших желание зани
маться самостоятельно, фактически не ра
ботала над собой, а некоторые партийные 
организаций не контролировали учебу ком
мунистов. Для того, чтобы самостоятель
ная теоретическая учеба коммунистов бы
ла плодотворной, партийным организациям 
необходимо активно, действенно помогать 
товарищам, избравшим этот метод совер
шенствования своих знаний. Они должны 
систематически осуществлять контроль 
над политическим самообразованием. В 
большинстве партийных организаций рес
публики выделены квалифицированные 
консультанты, партийные библиотеки ор
ганизовали консультационные пункты на 
местах, отдаленных от районного центра.

Большую помощь самостоятельно зани
мающимся призвана оказать лекционная 
пропаганда. Многие партийные организа
ции Грузии усилили руководство этим важ
ным участком идеологической работы, ста
ли глубже вникать в ее идейное содержа
ние, повысили требовательность в лектор
ским кадрам за подготовку и чтение лек
ций. С первых же дней учебного года в 
лекториях райкомов и горкомов партии, 
крупных предприятий должно начаться 
чтение циклов лекций по вопросам теории 
и истории КПСС, политической экономии, 
международному положению, вопросам 
экономики промышленных предприятий и 
сельского хозяйства.

Однако в руководстве лекционпой пропа
гандой имеются и серьезные недостатки. 
Например, плохо работают лекторские 
группы Лагодехского, Дманпсского и не

которых других райкомов партии. Лекции 
нередко читаются на низком идейно-тео
ретическом уровне, в отрыве от жизни, от 
конкретных задач, стоящих перед тем или 
иным районом, заводом или фабрикой, 
колхозом, совхозом.

Лекционная пропаганда —  живое, твор
ческое дело. Партийные организации долж
ны всемерно добиваться, чтобы в коллек
тивах ^лекторов была создана обстановка 
деловой помощи, товарищеской критики 
недостатков. Вновь разработанные тексты 
лекции необходимо тщательно обсуждать 
на совещании лекторской группы.

Успех политической учебы коммунистов 
во многом зависит от правильного ком

плектования сети партийного просвещения. 
Надо отметить, что не все партийные орга
низации республики своевременно и ус
пешно проделали эту работу. В  ряде мест 
нарушался принцип добровольности. Как 
сообщает корреспондент «Зари Востока», в 
некоторых партийных организациях Ба
тумского района при комплектовании сети 
партийного просвещения не практиковал
ся индивидуальный подход; например, в 
группу самостоятельно занимающихся 
были зачислены товарищи, которые изъ
явили желание заниматься в кружках.

Особое внимание в нынешнем учебном 
году уделяется глубокому изучению реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС. Изу
чение постановлений Пленума должно про
ходить под знаком мобилизации трудящих
ся на борьбу за претворение исторических 
решений партии в жизнь.

В новом учебном году широко развер
тывается экономическая учеба коммуни
стов. На многих предприятиях и в уч 
реждениях по желанию коммунистов соз
даны кружки и семинары по изучению по
литической экономии и экономики про
мышленности н сельского хозяйства. Пар
тийные организации должны создать необ
ходимые условия для того, чтобы наши 
партийные, советские и хозяйственные 
кадры, наша интеллигенция могли глубо
ко овладеть марксистской экономической 
теорией, экономикой промышленности и 
сельского хозяйства. Это поможет им более 
квалифицированно, со знанием дела ре
шать конкретные вопросы коммунистиче
ского строительства.

Пропагандистскую работу надо строить 
таким образом, чтобы она вызывала живой 
интерес коммунистов к изучению мар
ксистско-ленинской теории. Этого можно 
достигнуть лишь в том случае, если про
пагандистская работа будет полностью 
удовлетворять возросшие запросы комму
нистов, если она будет боевой, наступа
тельной, тесно связанной с жизнью, с те
ми практическими делами и задачами по 
строительству коммунизма, которыми жи: 
вут и которые решают партийные массы 
вместе со всеми советскими людьми.

Задача состоит в том, чтобы пропаганда 
теории была тесно увязана с жизнью, что
бы повысилась ее роль в мобилизации масс 
на осуществление мудрой политики Комму
нистической партии. Обязанность пропа
гандистских кадров —  неустанно добивать
ся роста своего мастерства, преподавать 
теорию творчески, чтобы коммунисты 
глубоко овладевали существом марксист
ско-ленинской теории, методом творческо
го применения революционной теории в 
своей практической деятельности.

В текущем учебном году большое вни
мание должно быть уделено работе по
стоянно действующих семинаров пропаган
дистов. Пропагандисты Ленинского райо
на г.'Тбилиси решили продолжить хоро
шее начинание, практиковавшееся в про
шлом учебном году, когда на семинаре 
выступали передовики производства. Этот 
опыт заслуживает всяческого распростра
нения.

Уже прошли первые занятия семинаров 
пропагандистов; они были посвящены во
просам изучения материалов июльского 
Пленума ЦК КПСС в кружках и политшко
лах. Партийные комитеты, руководители 
семинаров пропагандистов должны до
биться, чтобы работа семинаров носила 
творческий характер, чтобы на них развер
тывалось живое, активное обсуждение тео
ретических вопросов, происходил широкий 
обмен мнениями, опытом. Для пропаганди
стов нужно организовывать также чтение 
лекций квалифицированными лекторами.

Большую помощь в работе сети партий
ного просвещения в новом учебном году 
должны оказать партийные библиотеки.

В  умелой организации партийного про
свещения, в повседневном внимании к это
му делу —  залог политического роста на
ших кадров, повышения их политической 
зрелости.

В ы полнили п яты й п ятилетний  план
К У Т А И С И . (Корр. «Зари Востока»). Коллектив Кутаисской суконной фабрики, 

выполняя обязательства, взятые в честь X X  съезда К П С С , досрочно, к 25 сентября, 
выполнил план пятой пятилетки.

Суконщики с новой энергией продолжают работу с тем, чтобы до конца года 
дать Родине десятки тысяч метров тканей сверх плана.

Передовики Всесоюзного социалистического 
соревнования

По итогам работы за второй квартал те-1 Приказом министра заготовок СССР кол- 
кущего года коллективу Кутаисской реа-1 лективам Махарадзевской, Зугдидской, Дп- 
лизационной базы «Заготзерно» присуж-| дубийской, Хашурской и Марнсульской 
дена третья премия ВЦСПС и Министерства реализационных баз объявлена благодар- 
заготовок СССР, I вость.

Председателю Китайской Народной Республики 
т о в а р и щ у  М А О  Ц З  Э - Д У  Н  У

Председателю Постоянного Комитета Всекитайского 
собрания народных представителей
т о в а р и щ у  Л Ю  Ш А О - Ц И

Премьеру Госу дарственного Совета и Министру 
иностранных дел Китайской Народной Республики

т о в а р и щ у  Ч Ж О У  Э Н Ь - Л А Ю
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Ш лем  В а м , дорогие товарищ и, и в вашем лице братскому китай 
скому народу горячие поздравления в связи  с шестой годовщиной К и тай 
ской Народной Республики.

З а  шесть лет, прошедших со дня образования Китайской Народной 
Республики , китайский народ добился выдаю щ ихся успехов в развитии 
всех отраслей народного хозяйства и культуры  своей Родины и успешно 
осущ ествляет строительство социализма.

К и тай ская  Народная Республика  является могучей силой укрепле
ния мира и д руж бы  меж ду всеми народами. О на сыграла крупную  роль 
в деле прекращения войны в Корее, восстановления мира в Индо-Китае, 
поддержания мира на Д альнем  Востоке, развития дружественного со
трудничества меж ду странами на основе принципов мирного сосущ ество

вания. Усилия Китайской  Народной Республики, направленные на ос
лабление международной напряженности, завоевали ' глубокое уваж ение  
и горячую  признательность народов всего мира.

Успехи китайского народа искренне радуют всех советских людей; 
советский народ ж елает великой Китайской  Народной Республике еще 
большего процветания.

И стекш ий год бы л годом дальнейшего упрочения д руж бы  меж ду со
ветским и китайским народами, которая надежно охраняет мирный труд 
наших братских народов и оказы вает все более возрастаю щ ее влияние 
на весь ход исторического развития человечества.

П у с ть  крепнет и процветает братская д руж ба китайского и совет
ского народов.

Председат ель П резидиум а В ерховного Совет а С С С Р  К . В О Р О Ш И Л О В ,

Председат ель Совет а Минист ров С ою за  С С Р  И , Б У Л Г А Н И Н ,

Замест ит ель Председат еля Совет а М инист ров
и Министр иност ранны х дел С ою за С С Р  В. М О Л О ТО В ,

1 оржественное собрание 
в Колонном зале Дома Союзов

30 сентября, в Москве, в Доме Сою-1 во всех делах по развитию и укреплению 
зов, состоялось торжественное собрание,! своего народного государства встретит го- 
посвященное шестой годовщине со дня! рячую поддержку со стороны советских
провозглашения Китайской Народной Рес
публики.

В числе почетных гостей —  Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР .1ю Сяо и 
сотрудники Посольства. На вечере при
сутствовали главы ряда посольств, аккре
дитованные в Москве.

Открыл вечер Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов.

С докладом «Шесть лет Китайской На
родной Республики» выступил секретарь 
Президиума Верховного Совета СССР Н. М. 
Пегов.

Докладчик подробно охарактеризовал до-

людей. Народы Советского Союза от все-

О Всесоюзной художественной выставке 1957 года
Министерство культуры СССР решило 

к 40-летию Великой Октябрьской социа
листической революции организовать в 
ноябре 1957 года в Москве Всесоюзную 
художественную выставку.

Создан выставочный комитет под пред
седательством Министра культуры СССР 
Н. А. Михайлова. В комитет входят вид-

го сердца желают великому другу и бра- ные деятели советского изобразительного
ту— китайскому народу —  новых успехов вскУсства 3. Азгур, Ф. Богородский,
в его гевоичееком тпутр 5* В Учетич* А- Герасимов, С. Герасимов,в его героическом труде. у  Джапаридзе, В. ЕфаЙов, Б. Ефимов.

Горячо встреченный собравшимися, вы- Н. Жуков, Б. Иогансон, Кукрыниксы
ступил Чрезвычайный и Полномочный По
сол Китайской Народной Республики в 
СССР Лю Сяо. От имени китайского пра
вительства и китайского народа посол 
передает всему советскому народу пла
менный братский привет и сердечную 
благодарность.

Весь китайский народ, говорит Лю Сяо, 
проявляет высокую творческую актив
ность и это служит залогом успешного

стяжения нового Китая, который под; з^ершекая пашей первой аятвлгтви,
мудрым руководством Коммунистической
партии, во главе с товарищем Мао Цзэ- 
дуном за короткий срок превратился в ве
ликую мировую державу.

С каждым днем растет международный 
авторитет Китайской Народной Респуб
лики. Все теснее и крепче становятся 
братские связи между двумя великими на
родами— Советского Союза и Китая. Вме
сте с Советским Союзом Народный Китай 
стоит во главе могучего лагеря мира, де
мократии и социализма.

В заключение под бурные аплодисменты 
собравшихся Н. М. Пегов сказал:

—  Китайский народ может быть твердо 
уверен, что он во всех своих начинаниях,

центральной задачей которой является со
циалистическая индустриализация. До
с т и гн у ты е  нашей страной столь огромные 
успехи неотделимы от помощи стран ла
геря мира, демократии и социализма во 
главе с СССР, неотделимы от моральной 
поддержки и сочувствия нашему народу 
со стороны миролюбивых народов всего 
мира.

Пусть с каждым днем процветают Ки
тайская Народная Республика и Совет
ский Союз! Пусть все больше крепнет и 
развивается- дружба между советским и 
китайским народами!

В  заключение вечера состоялся боль
шой концерт. (ТАСС).

(М. Куприянов, II. Крылов, Н. Соколов), 
Э. Калнынь, С. Коненков, А. Лактионов, 
Ю. Пименов, Ф. Решетников, М. Сарьян, 
П. Соколов-Скаля, У. Тансыкбаев, Н. Том
ский, А. Федоров-Давыдов, М. Хмслько, 
С. Чуйков, Т. Яблонская.и другие.

Образованы выставочные комитеты и 
в союзных республиках. На них возло
жена задача в период с апреля по июль 
1957 года устроить республиканские 
художественные выставки.

На днях в Москве под председатель
ством Н. А. Михайлова состоялось первое 
заседание выставочного комитета Всесоюз
ной художественной выставки, на кото
ром были заслушаны сообщения о ходе 
подготовки к выставке в Украинской, Бе
лорусской, Латвийской и Азербайджанской 
союзных республиках.

В обсуждении сообщений приняли уча
стие народный художник РСФСР С. Гера
симов, заслуженный деятель искусств 
РСФСР Д. Шмаринов, президент Акаде
мии художеств СССР А. Герасимов, худож
ник С. Дудник и другие.

В  принятом решении комитет подчерк
нул необходимость во всех республиках 
широко развернуть деятельность выста
вочных комитетов и привлечь к выстав
кам внимание творческих и других об
щественных организаций.

Утверждены положение о выставочном 
комитете, а также план дальнейшей ра
боты выставочного комитета. (ТАСС).

В Академии наук Грузинской ССР
30 сентября 1955 года в Академии 

наук Грузинской ССР были проведены 
выборы действительных членов.

Общее собрание избрало действитель
ными членами Академии наук Грузинской 
ССР:

Проф. Амиранашвили Ш. Я. (Искусство
ведение)

Проф. Андронинашвили 3. Л. (Экспери
ментальная физика)

Проф. Бахтадзе К. Е. (Субтропические 
культуры)

Проф. Бочоришвили А. Т. (Психология) 
Проф. Двали Р. Р. (Машиностроение)

Проф. Джапаридзе Л. И. (Физиология
растений)

Проф. Дзоценидзе Г. С. (Геология)
Проф. Дурмишидзе С. В. (Биохимия ра

стений)
Проф. Зурабашвили А. Д. (Экспери

ментальная медицина)
Проф. Качарава И. В. (Геология)
Проф. Кометиани П. А. (Биохимия) 
Проф. Махалдиани В. В. (Двигатели 

внутреннего сгорания)
Проф. Сабашвили М. Н. (Почвоведение) 
Проф. Харадзе Е. К. (Астрофизика) 
Проф. Цулукидзе А. П. (Эксперимен

тальная медицина).

В Ч Е С Т Ь  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С
☆

Продукция 
сверх плана

РУСТАВИ. (Корр. «Зари Востока»).
Грузинские металлурги добиваются новых 
успехов в социалистическом соревнова
нии в честь XX съезда КПСС.

25 сентября руставские сталевары вы
дали 18 плавок, из них 16 были осу
ществлены скоростными методами. Это са
мый высокий результат в истории суще
ствования мартеновского цеха Закавказ
ского металлургического завода имени 
И. В. Сталина. Спустя два дня, 27 сентя
бря коллектив тестой печи (сталевары 
В. Чабашвили, Ш. Баиндураптвили, Т. Бар- 
бакадзе) досрочно выполнил месячный 
план, а 28 сентября сентябрьский план 
был выполнен коллективом четвертой пе
чи (сталевары —  депутат Верховного Со
вета СССР И. Метревели и Ш. Шубити- 
дзе).

Вчера, 30 сентября, в 2 часа дня мар
теновский цех выполнил сентябрьский 
план по выпуску стали. 80 процентов 
всех плавок осуществлено с опережением 
графика. Особенно хороших результатов 
добился сталевар Ш. Шубитидзе, который 
выдал сверх плана свыше 300 тонн вы
сококачественной стали.

Значительных успехов добиваются в со
циалистическом соревновании в честь XX 
съезда КПСС и коллективы других цехов 
завода. 19 сентября трубозаготовочный 
цех завершил 9-месячный план по сдаче 
трубных заготовок, а вчера цех выпол
нил месячный план. Сверх плана выдано 
сотни тонн трубной заготовки. В  це
хе впереди идут смены, которыми руко
водят Р. Рижамадзе и Г. Херобинашвили.

Отличных показателей добились трубо
прокатчики, завершившие 29 сентября 
как 9-месячный, так и сентябрьский пла
ны по выпуску продукции. Трубопрокат
чики уже выдали сверх плана сотни тонн 
бесшовных цельнокатанных труб.

☆

На строительстве Ткибульской ГЭС
Если бы раньше тержольскому или 

ткибульскому крестьянину сказали о том, 
что реку Ткибула можно запрудить и 
направить ее бег через гору Цинцкила, 
высота которой превышает 600 метров 
над уровнем моря, то он бы в ответ рас
смеялся. И не удивительно: это казалось 
невозможным.

А сейчас... Строители первого участка, 
которыми руководит молодой инженер 
Р. Эдиберидзе, перегородили реку, про
ложили под горой тоннель, и, чтобы река 
не мешала строительству плотины, пусти
ли ее по новому руслу.

Большие и сложные работы выполняет 
коллектив первого участка строительства 
Ткибульской ГЭС.

Здесь ежедневно занято более 200 
человек и 100 машин. Итоги первого по
лугодия показали, что строители участка 
с большим превышением выполнили план, 
завоевав переходящее Красное знамя 
строительства ГЭС. Еще лучшие показа
тели были достигнуты в июле и августе. 
Успешно работают экскаваторные и скре
перные бригады, которыми руководят 
К. Фролов и Ч. Беруашвили. Среди пере
довых механизаторов —  экскаваторщики 
Н. Кочламазашвили, И. Кониашвили и 
В. Литвиненко, скреперисты В. Цакадзе и 
М. Баранов, машинисты бульдозеров С. Ро- 
бакидзе, И. Руденко и другие.

Сейчас главная задача строителен уча
стка —  подготовить русло реки Ткибула 
для нормальной работы в зимних условиях 
и тем самым обеспечить сооружение пло
тины в предусмотренные сроки.

По графику работает и коллектив вто
рого строительного участка, где началь
ником В. Ннкобадзе. Воспитанник Грузин
ского политехнического института имени 
Кирова В. Ннкобадзе трудился на мно
гих энергостройках Грузии. Коллек

тив участка преодолел трудности геологи
ческого характера и в основном уже за
кончил строительство напорного тоннеля, 
проложил вертикальную шахту и сейчас 
производит облицовку стен тоннеля.

На этом участке также немало передо
виков. Это —  проходчики Н. Келешев, 
В. Джангвеладзе, А. Карцев, А. Сарали- 
дзе, запальщики П. Табагари, Д. Илен- 
ко, бетонщик В. Мачарашвили и другие, 
выполняющие дневные нормы на 190—  
200 процентов.

Строители пятого участка (начальник 
А. Арутицов) первыми в республике ос
воили проходку наклонного тоннеля трубо
провода. Тоннель этот, с наклоном в 28 
градусов, уже полностью проложен и об
лицовывается бетоном.

Комплексными бригадами участка ру
ководят опытные строители —  лауреат 
Сталинской премии И. Оболадзе, имеющий 
за плечами 25-летний опыт работы на 
строительстве тоннелей, М. Сердобинцев, 
Г. Афендулов и Я. Бесчетный.

Несколько месяцев тому назад окрест
ности Меписцкаро оглашал грохот экска
ваторов и бульдозеров. Сейчас здесь ши
роко развернуто строительство генератор
ного здания станции. Возглавляет эту 
работу опытный инженер М. Урушадзе. 
Коллектив участка в кратчайший срок за- 

! кончил возведение первого этажа здания. 
Параллельно со строительством второго 

| этажа ведется установка машин.
Большой созидательный труд кипит на 

! стройке. Вступив в соревнование в честь 
XX съезда КПСС, строители взяли обяза
тельство досрочно и на высоком уровне 
выполнить все работы, предусмотренные 
графиком.

В. К И К Н А Д З Е .
‘ (Корр. «Зари Востока»),

У свирских 
животноводов

ЗЕСТАФ0НИ. (Корр. «Зари Востока»)
Животноводы колхоза имени Сталина сел; 
Пирвели Свири Зестафонского района ус
пешно трудятся над претворением в жизш 
решений январского Пленума ЦК КПСС.

Правление сельхозартели, совместно < 
работниками фермы, тщательно изучил 
резервы колхоза. На заседании правлени* 
и оощем собрании колхозников были вы
работаны конкретные мероприятия, на
правленные на повышение продуктивности 
животноводства. Для работы на ферме I 
качестве скотников и доярок выделень 
знающие это дело колхозники. Сельхозар
тель приобрела высокопродуктивных коро! 
и 10 телок эстонской породы, запаслас! 
необходимым количеством концентрирован
ных и сочных кормов.

В сеэто  дало хорошие результаты. 0] 
каждой коровы колхоз получил зз 10 ме
сяцев по 803 литра молока, вместо 80С 
по годовому плану. Доярка Н. Джулухадзе 
за которой закреплено 12 породистых ко
ров, надоила от каждой из них по 1.40С 
литров молока, а доярка М. Гумберидзе — 
от каждой коровы местной породы —  п- 
1.000 литров.

Для увеличения кормовых ресурсов кол
хоз в текущем году засеял соей 15 гекта
ров, кормовой свеклой— 10 гектаров и од 
нолетними травами —  15 гектаров. По
строена силосная траншея емкостью 11( 
тонн.

Включившись в соревнование в честь ХЗ 
съезда партии, свирские колхозники обяза
лись до конца года довести среднюю удой
ность на каждую фуражную корову д< 
1.200 литров, сдать государству сверх пла. 
на 20 тонн молока.

Колхозники энергично борются за вы- 
полнение взятых обязательств. Решеш 

| сверх плана заготовить 100 тонн силоса 
{ и 150 тонн грубых кормов. Для все: 
бригад составлены плавы заготовки кор

мов,



ЗД Р Я  в о с т о к а

Неуклонно претворять в жизнь 
обязательства коллективных договоров
Коллективные договоры, закаючаемые 

ежегодно на предприятиях между админи
страцией и профсоюзными организациями, 
служат важным средством мобилизации 
масс на борьбу за достижение новых тру
довых успехов. Охватывая все стороны 
производственной жизни и быта, догово
ры представляют собой конкретную про
грамму действий для коллектива пред
приятия на весь год.

Практика показывает, что там, где 
профсоюзные организации и хозяйствен
ные руководители по-настоящему забо
тятся о выполнении коллективных до
говоров, привлекают к этому делу широ
кие массы рабочих и служащих, —  там 
достигаются серьезные успехи в разви
тии производства, в улучшении мате
риально-бытового обслуживания трудя
щихся.

На Сабурталинском кирпичном заводе 
Министерства промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССР кол
лективный договор постоянно находится в 
центре внимания партийных, профсоюз
ных и хозяйственных руководителей. За
водской комитет и его комиссии организо
вали контроль за выполнением обяза
тельств по всем разделам договора. На за
воде проводятся различные организацион
но-технические мероприятия, ведется рабо
та по распространению передового опыта, 
улучшению условий труда и культурно- 
бытового обслуживания рабочих. Все это 
дает коллективу завода возможность си
стематически перевыполнять государ
ственные задания по всем технико-эконо
мическим показателям. Предприятие неод
нократно завоевывало первенство во Все
союзном социалистическом соревновании.

К сожалению, дело обстоит так не на 
всех предприятиях.

Проведенная проверка показала, что
некоторые руководители предприятий и 
профсоюзных организаций проявляют фор
мальное отношение к выполнению обя
зательств коллективных договоров. Взять, 
к примеру, комбинат «Грузуголь». План 
добычи угля за 8 месяцев он выполнил 
на 100,3 процента, несколько снизил 
себестоимость добытого угля, но в работе 
комбината все еще продолжают иметь ме
сто существенные недостатки. На протя
жении длительного времени многие шах
ты работают неудовлетворительно, от
стают. В частности, не выполняют своих 
обязательств, принятых по коллективным 
договорам, шахта №  2 треста «Ткварчел- 
уголь», шахта имени Молотова треста 
«Ткибулуголь», шахта Л» 1 Ахалцихского 
рудоуправления.
__ Это отставание в значительной мере 

объясняется тем, что руководители и 
профсоюзные организации шахт не обес
печили проведения ряда важных органи
зационно-технических мероприятий, пре-

разцы труда, но об их опыте нэ шахтах 
почти никто не знает, хотя в коллектив
ных договорах указывается на необходи
мость широкой пропаганды опыта передо
виков, новаторов производства.

За 8 месяцев этого “юла по комбинату 
«Грузуголь» в эксплуатацию сдано 9.057 
квадратных метров жилой площади, на
много меньше, чем намечено планом. Осо
бенно отстает в этом отношении Ахалцих- 
ское рудоуправление, где план сдачи в 
эксплуатацию жилой площади выполнен 
всего лишь на 54,8 процента.

Неудовлетворительно выполняются обя
зательства коллективного договора, преду
сматривающие благоустройство рабочего 
поселка треста «Ткварчелуголь*. В рай
оне шахты имени Сталина поселок запу
щен, в отдельных домах протекают кры
ши, имеются перебои в снабжении водой, 
улицы зачастую ее освещаются.

Далеко не все пункты коллективного 
договора выполняются и на Тбилисском 
станкостроительном заводе имени Кирова. 
Выпуск продукции по заданной номен
клатуре здесь систематически срывается. 
На заводе не всегда выполняется один из 
важнейших пунктов коллективного до
говора —  о снижении себестоимости про
дукции.

За первое полугодие на заводе нужно 
было осуществить 35 различных органи
зационно-технических мероприятий, но 
полностью осуществлено только 21.

Администрация, партийная и профсо
юзная организации немало сделали для 
развертывания социалистического сорев
нования на заводе. Однако в этом деле 
до конца еще не изжит формализм.

Если в целом по заводу итоги соревно
вания подводятся более или менее регу
лярно, то этого нельзя сказать об от
дельных участках и цехах. Здесь нет 
должной заботы о гласности соревнова
ния, нередко живая организаторская ра
бота по развертыванию соревнования под
меняется заседательской суетней и бу
мажной перепиской. -

Эгих недостатков в осуществлении кол
лективного договора можно было бы легко 
избежать, если бы администрация и 
профсоюзная организация завода си
стематически проверяли ход выполнения 
взятых на себя обязательств. В текущем 
году вопрос о выполнении коллективного 
договора обсуждался на заводе один раз, 
причем спустя шесть месяцев после его 
заключения, Неудивительно после этого, 
что постоянно действующие комиссии, 
созданные при завкоме, превратились в 
бездействующие: только две из них в ка
кой-то мере занимались вопросами, свя
занными с выполнением обязательств 
коллективного договора.

Правильно организованная проверка

На Батумском цитрусовом комбинате идет переработка фруктов нового уро
жая. Н а  сн » .  м к е: в компотном цехе комбината бригадир К  Мамулашвили  
(слева) проверяет правильность закатки банок.

Фото В. Бабаяна.

Образцово провести сбор винограда

дусмотренных коллективными договорами I коллективных договоров залог их успеш- 
В  этом отношении особенно плохо обстоит | ного выполнения. Массовая проверка 
дело на шахте имени Молотова треста Должна производиться ежеквартально. 
«Ткибулуголь». Коллективным договором ; Кроме этого, периодически необходимо 
здесь предусматривалось повысить произ- ; проверять выполнение договоров по от- 
водительность труда рабочих на 2,9 про- | дельным разделам. Деятельное участие в 
цента, фактически же ее снизили на :этон работе обязаны принимать постоян- 
12,7 процента. Не выполнен и другой но действующие комиссии, созданные 
пункт коллективного договора: зольность ПРИ комитетах профсоюзных организации.
угля должна была быть снижена на 
1,9 процента, а она, наоборот, повыси
лась на 0,8 процента.

В коллективном договоре есть пункт, 
согласно которому откаточные выработки 
нужно осветить на 160 погонных метров. 
Однако пункт этот не выполнен. На бума
ге остались также обязательства, пред
усматривающие механизацию доставки 
рабочих по штольням, механизацию по
грузки породы при прохождении подгото
вительных горных выработок, и другие.

Профсоюзные организации ряда пред
приятий неудовлетворительно занимаются 
внедрением в производство передового 
опыта. Врубмашпнист шахты имени 
Сталина треста «Ткибулуголь» т. Ваку
ров, проходчик шахты 3 этого же тре
ста т. Джинтжолин, проходчик шахты 
имени Ленина треста «Ткибулуголь»

Партийные организации должны осу
ществлять неослабный контроль за тем, 
как выполняются коллективные договоры, 
широко разъяснять трудящимся важность 
договоров. Они должны сделать все необ
ходимое для того, чтобы собрания и кон
ференции, на которых обсуждзются во
просы. связанные с выполнением кол
лективных договоров, проходили активно, 
на высоком уровне, чтобы на них беспре
пятственно развивалась деловая, ост
рая, принципиальная критика и самокри
тика. Следует помнить, что нельзя без 
этого поднять еще выше роль коллектив
ных договоров в борьбе за успешное пре
творение в жизнь задач, поставленных 
партией и правительством в области 
дальнейшего подъема социалистической 
промышленности.

К. А Х В Л Е Д И А Н И ,
Э. Г У Д У Ш А У Р И ,т. Вардосанидзе показывают высокие об 
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Ровными рядами раскинулись на зем
лях плодородной Алазанской долины вино
градники колхозов и  совхозов Телавского 
района. Почвенные и климатические ус
ловия района благоприятствуют возделы
ванию лучших сортов винограда— ркаци
тели, саперави, мцване, каберне.

Площади под виноградниками из года 
в год расширяются, растет и урожай
ность. В 1940 году колхозы района имели 
всего 985 гектаров виноградников и со
бирали в среднем немногим более 18— 20 
центнеров с гектара. В минувшем году в 
колхозах насчитывается уже 1.741 гектар 

виноградников, в том числе 1.313 гекта
ров плодоносящих. Средний погектарный 
урожай составил 80,7 центнера при пла
новых 53 центнерах. В 1954 году от вино
градарства получено свыше 19 миллионов 
рублей, что составляет более 60 процен
тов общего денежного дохода колхозов.

Телавские колхозники, используя бога
тейший опыт, накопленный предшеству
ющими поколениями виноградарей, умело 
сочетают его с достижениями науки и пе
редовой практики. В  нынешнем году зре
ет богатый урожай винограда. Убрать уро
жай в сжатые сроки и без потерь, досроч
но выполнить государственный план за
готовок— таковы обязательства телавских 
виноградарей.

Сейчас в колхозах, совхозах и на пред
приятиях Самтреста ведется большая под
готовительная работа. Уточняются пла
ны сбора и сдачи урожая, ремонтируется 
тара, приводится в порядок транспорт.

Виноградари колхоза имени Руставели 
села Пкалто, получившие в прошлом году 
с каждого гектара по 80 центнеров вино
града, против плановых 57,5, и в нынеш
нем году тщательно ухаживали за лоза
ми. Они своевременно и высококачествен
но провели все работы, предусмотренные 
правилами агротехники. Несколько раз 
колхозные виноградари рыхлили почву, 
четыре раза опрыскивали лозы купоросом 
и пять раз опыляли серой. Изреженность 
виноградных насаждений была доведена 
до минимума. Труд виноградарей не про
пал даром: на каждом из 90 гектаров вы
ращен богатый урожай. Колхозники рас
считывают снять в среднем по 90 центне
ров винограда с гектара, а на отдельных 
участках еще больше.

В ближайшие дни развернется сбор ви
нограда. Правление колхоза утвердило план 
сбора и сдачи винограда. Успешно идет 
подготовка тары. На сборе ежедневно бу
дут заняты 120— 150 человек, две авто
машины и около 20 арб.

Хорошо готовится к сбору винограда 
коллектив Цинандальского совхоза (дирек
тор А. Утиашвили). Здесь заготовлено 
много тары, капитально отремонтированы 
6 автомашин, приведены в порядок до
роги II МОСТЫ .

В честь XX съезда КПСС коллектив сов
хоза обязался собрать с каждого гектара 
в среднем по 65— 67 центнеров виногра
да, вместо запланированных 61, сдать го
сударству на 300 тонн винограда больше, 
чем в прошлом году, и сохранить за собой 
почетное право участия на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке. Тщатель
но подготовился к сезону Цинандальский 
винзавод (главный винодел т. Гелашви- 
ли). Завод примет для переработки 6.703 
тонны винограда. Бочары подготовили 
бочки вместимостью свыше 60 тысяч де
калитров. Уже промыта и продезинфици
рована посуда емкостью в 500 тысяч де
калитров. Приведены в порядок помеще
ния, отремонтированы оборудование и ин
вентарь. Мощные десятитонные весы без 
задержки будут пропускать груженные ви
ноградом автомашины. Винзаводу пред
стоит ежедневно перерабатывать 200—  
250 тонн сырья.

Хуже подготовились к приему виногра
да нового урожая акурдкие, курдгелаур- 
ские, икалтойские и напареульские вино
делы. Здесь медленно ведется подготовка 
оборудования и инвентаря.

Акурская винодельня хотя и сдана в 
эксплуатацию в прошлом году, но строи
тельные работы здесь еще не закончены. 
Территория вокруг помещения завалена 
стройматериалами, создающими опасность 
пожара. Крыши протекают. Цехи не обо
рудованы.

До массового сбора винограда остались 
считанные дни. Руководители Телавского 
района и заводоуправления Самтреста 
должны принять все.меры к тому, чтобы 
образцово провести сбор винограда и до
срочно рассчитаться с государством.

М М А З А Н А Ш В И Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

В Совете Министров СССР
В связи с вступлением в силу Государственного Договора о восстановлении 

независимой и демократической Австрии и окончанием вывода советских войск из 
Австрии Совет Министров СССР постановил упразднить с 1 октября 1955 года 
должность Верховного "Комиссара СССР в Австрии.

П О  С Т Р А Н И Ц А М  Г А З Е Т

На строительстве ГЭС
В различных уголках нашей страны со

оружаются в настоящее время около 450 
сельских гидроэлектростанций, общая мощ
ность которых превысит 150 тысяч кило
ватт. 200 новых ГЭС должны вступить в 
эксплуатацию в нынешнем году. Они дадут 
электроэнергию многим сотням колхозов, 
совхозов и машинно-тракторных станций.

В Грузии готовится к пуску сельская 
гидроэлектростанция на реке Ксанп, завер
шается строительство гидроэлектростанции 
на реке Бжужа, которая должна дать ток 
к концу текущего года.

Строители этого гидросооружения до
стигли на днях крупного успеха, соединив 
два тоннеля Посвящая этому значительно
му событию в жизни Махарадзевского рай-

брание колхоза отметило, что плановое за
дание на 1960 год колхозом перевыпол
нено к 1 сентябри.

Благодаря самоотверженному труду чле
ны артели добились хороших результатов и 
в деле решения зерновой проблемы.

«В текущем году.— пишет председатель 
колхоза III. Сирганава,—  мы получаем с 
каждого гектара в среднем не менее 20 
центнеров кукурузы, т. в. такое количество, 
какое намечалось по перспективному пла
ну получить к 1960 году. Для скота вы
делим более 2 тысяч центнеров кукуру
зы —  почти в пять раз больше, чем в 
прошлом году».

Подробно рассказав о хорошем примере 
борьбы за претворение р жизнь перспек
тивного плана развития животноводства,

она статью «Первая победа строителей | «Сабчота Абхазети», наряду с этим, анали- 
БжужГЭС», районная газета «Ленинис зирует причины отставания другой арте-

Б о г а т ы й

ЦПТЕЛП-ПКАРО. (Корр. «Зари Во
стока»). На виноградниках района созрел 
богатый урожай. Отдельные колхозы уже 
приступили к сбору винограда. В колхозе 
села Джапаридзе на сбор ежедневно выхо
дят десятки колхозников. Первая бригада, 
руководимая М. Зурикашвили, получает в 
среднем по 110 центнеров винограда с 
гектара вместо 70 центнеров по плану.
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Передовые колхозники Г. Джетеришвпли, 
Н. Гогилашвили и другие ежедневно со
бирают по 600— 700 килограммов вино
града.

Хороший урожай винограда вырастили 
также колхозники сел Арбошики, Гамар- 
джвеба и другие. В ближайшие дни повсе
местно начнется массовый сбор винограда. 
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дроша» сообщает:
«В начале сентября тоннелестроители 

вписали новую страницу в историю строи
тельства ГЭС. В глубине горы были соеди
нены два тоннеля, пятый и шестой забои. 
Длина их превышает несколько сот мет
ров».

Описывая трудности, встречавшиеся при 
сооружении тоннелей, автор статьи— се
кретарь партбюро строительства В. Сана- 
дирадзе говорит о самоотверженном труде 
людей, упорно и умело преодолевавших эти 
трудности.

«Все переживали большую радость, —  
пишет т. Санадирадзе,— когда стало изве
стно, что передовые тоннельщики М. Чо- 
хели и Г. Буджиашвили одновременно про
били каменную стену и соединили два тон
неля».

На публикуемом одновременно со стать
ей ярком фотоснимке запечатлен волную
щий момент встречи двух прославленных 
передовиков в глубине Бжужской юры.

Успешно были соединены два тоннеля 
и на другом участке стройки.

Убедительно рассказывается о героике 
строительства. Описывая трудовые будни 
энергостроителей, газета пишет:

«...Со всех сторон доносится гул строи
тельных механизмов. Непрерывным пото
ком идут колонны самосвалов со стройма
териалами. Кипит мирный, созидательный 
труд. Пройдут дни, и вступит в строй 
БжужГЭС, электроэнергия которой будет 
служить новому росту материального и 
культурного благосостояния тружеников 
села».

Перспективный план 
в действии

Заглядывая далеко вперед и опираясь на 
богатые резервы колхозного производства, 
сельхозартель имени Бараташвили села 
Чхортоли Гальского района наметила в на
чале текущего года перспективый план 
развития животноводства на 1955 —  
1960 гг.

Каковы первые итоги борьбы за выпол
нение пятилетнего плана? Как колхоз 
претворяет в жизнь решения январского 
Пленума ЦК КПСС?

На эти вопросы дает ответ тематическая 
страница газеты «Сабчота Абхазети», по
мещенная под общим заголовком «Перспек
тивный план развития животноводства в 
действии».

Подсчитав свои возможности, члены 
сельхозартели имени Бараташвили намети
ли получить к 1960 году на 100 гектаров 
земельных угодий по 56 центнеров свини
ны. Поголовье свиноматок определялось к 
концу новой пятилетки в количестве 150.

Подводя на днях итоги хозяйствен
ного года в животноводстве, общее со

ли— колхоза имени Гегечкори села Гу- 
дава;

«Как и во всех колхозах,—  отмечает га
зета,— в этом колхозе был составлен пер
спективный план развития животноводства 
и единогласно утвержден на общем собра
нии колхозников. Однако этот план был 
оставлен под сукном, предан забвению.

—  План огромный, а людей не хватает, 
что же поделаешь?— благодушно заявляет 
секретарь партбюро т. М. Абшилава. При 
этом он умалчивает о том, что в колхозе 
крайне низка трудовая дисциплина и пло
хо используются имеющиеся возможно
сти».

Конкретно указывая на неиспользован
ные резервы, газета привлекает внимание 
правления и партийной организации гу- 
давского колхоза к задаче преодоле
ния серьезного отставания в выполнении 
перспективного плана развития животно
водства.

На примере колхоза имени Бараташвили 
газета убедительно показывает, какую 
огромную роль в выполнении плана игра
ют люди, их готовность двигаться вперед 
к намеченной цели.

Передовой работник 
пилидии

Блюсти советские законы, быть на 
страже интересов социалистического об
щества —  священный долг работника ми
лиции. Честно, добросовестно выполняет 
этот свой долг рядовой работник милиции 
Г. Алексидзе.

«12 лет, —  пишет горийская городская 
газета «Сталинели», —  Г. Алексидзе ра
ботает в Горийском отделении милиции. 
Образцовым выполнением служебных обя
занностей, безукоризненной дисциплини
рованностью, активным участием в борь
бе за соблюдение общественного порядка 
он снискал доверие и авторитет как сре
ди работников милиции, так и у насе
ления города».

Характеризуя т. Алексидзе, газета под
черкивает в нем присущую советскому 
милиционеру черту —  сочетание строго
сти и тактичности:

«Где бы он ни находился —  на улич
ном посту, в фойе кинотеатра, на ста
дионе или в магазине, он всегда зорко 
охраняет общественный порядок, прояв
ляя при этом вежливость, корректность. 
Поэтому неудивительно, что юноши и де
ти обращаются к нему как к «дяде Гиг- 
ла», а взрослые с уважением привет
ствуют его при встрече».

«Честный труд на благо общества возвы
шает каждого труженика, где бы и кем бы 
он ни работал»,— заключает «Сталинели», 
знакомя своего читателя с одним из ря
довых работников советской милиции.
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Приблизить научную работу вузов 
к нуждам производства

В высших учебных заведениях, наряду 
с обучением и воспитанием молодежи, ве
дется большая научно-исследовательская 
работа.

В  разработке ряда крупных научно-ис
следовательских проблем немалая заслуга 
принадлежит научным работникам выс
ших учебных заведении Тбилиси.

Коллектив Тбилисского государствен
ного университета имени И. В. Сталина, 
исходя из новых задач, поставленных пе
ред учеными партией и правитель
ством, осуществляет ценные мероприятия, 
направленные на усиление творческой 
связи с работниками производства. В пла
не нынешнего года предусмотрена разра
ботка около 30 различных научных про
блем с последующим использованием по
лученных результатов на производстве.

С каждым годом крепнет творческое 
содружество с производственниками у 
научных работников Грузинского поли
технического института имени С. М. Ки
рова. Заслуживает внимания органи
зация работы научных семинаров не
посредственно на предприятиях паро
возе - вагоноремонтном, станкостроитель
ном и машиностроительных заводах. Ра
ботники промышленных предприятий при
влекаются к участию в научных кон
ференциях института. Так, например, на 
очередной конференции с докладами вы
ступили инженеры Тбилисского станко
строительного завода П. Абесадзе, А. Бе- 
ришвили. Г. Вокучава, главный инженер 
«Грузэнерго» В. Мхеидзе и др.

Однако эти, как и многие другие, поло
жительные моменты не могут заслонить 
имеющихся в этом деле недостатков. Глу
бина научной работы, в особенности на
учно-технической. а также творческие 
связи ученых с практиками далеко еще 
не соответствуют задачам, вытекающим

1 из постановления июльского Пленума ПК ! 
КПСС.

Отсутствуют необходимая связь, взапм-; 
ная информация и должная координация I 
работы между научными учреждениями, | 
производственными лабораториями и выс
шими учебными заведениями. Вследствие 
этого силы и средства распыляются, а ре-, 
шение задач затягивается.

Исследования порой затрагивают мел-1 
кие, частные вопросы, не сосредоточиваясь 
на проблемах, имеющих первостепенное 
значение. Очевидно, этим объясняется и 
тот факт, что тематические планы некото
рых кафедр почти сплошь состоят из ра
бот второстепенного, узкопрактического 
характера. >

В  ряде случаев кафедры работают нсце-1 
леустремленно. За примерами далеко хо- ! 
лить не надо: на одном из крупных тбилис- [ 
ских предприятий —  камвольно-суконном 

| комбинате немало нерешенных вопросов, | 
неиспользованных возможностей Между тем 1 
кафедра технологии волокнистых матери
алов Грузинского политехнического ин
ститута не занимается разработкой важ
ных для комбината проблем. В Зоотехни
ческо-ветеринарном институте слабо раз
рабатываются вопросы борьбы с бруцелле
зом, туберкулезом и другими заболевания
ми скота. В плане научно-исследователь
ской работы встречаются малоактуальные 
темы. Все еще много неэлободневных во
просов ставится и в диссертациях.

I Многое в успешном решении научной 
| проблемы зависит от организации работы,
Iумелого распределения сил, планирова
ния.

| Нет нужды доказывать, что научной ра- 
| боте в значительной степени мешает от- 
(сутствие широкой комплексной разработки 
важнейших проблемных вопросов. К тому

же практика показывает, что многотем- 
ность затрудняет контроль и руководство 
исследовательской работой, ее полное обес
печение материально-технической базой.

К сожалению, отдельные научные 
работники Политехнического института 
берутся порой за темы, которые не под 
силу одному человеку и могу г быть 
успешно решены лишь группой исследо
вателей.

Но и коллективная работа, если она 
плохо организована, не может принести 
должных результатов. Например, тема 
«Рентгенографическое исследование глу
бины проникновения пластических де
формаций в металлах» была запланирова
на кафедрой физики Тбилисского института 
инженеров железнодорожного транспорта 
имени В. И. Ленина на три года. Разраба
тывать ее должны были четверо ученых. 
Прошло более двух лет, а дело мало продви
нулось вперед. Представленный кафедрой 
отчет за 1954 год составил лишь одну 
страничку и принят не был.

Отчасти подобные явления объясняются 
тем, что отдельные научные сотрудники 
числятся в комплексных группах фор
мально и в работе участия не принимают. 
Сказываются и слабая экспериментальная 
база, примитивное оборудование вузов
ских лабораторий и мастерских.

Иногда научные проблемы изучаются 
| долго и безрезультатно; кафедры не при- 
I держиваются намеченных, порой даже яв- 
1 но завышенных, сроков выполнения работ. 
| На кафедре автомобильных дорог Политех- 
; нического института с 1951 года прора- 
| ёатывается ряд тем, сроки выполнения 
[Которых истекли еще в 1953 году.

Промахи организационного характера 
усугубляют недостатки научной работы. 
Нельзя не отметить, например, чго до по
следнего времени в Политехническом ин

ституте план исследовательских работ не \ предложение получило широкую глас-
был пересмотрен в свете новых задач, а ность и одобрение, авторы в течение пяти
ряд кафедр (гидротехнических сооруже- лет не могут внедрить его в производство,
ний, строительной механики, металлорежу- ! Эта же кафедра выполнила другую
щих станков и др.) даже не представил важную работу. Доказано, что применение 
отчеты о научных работах, выполненных гурийских трахитов позволило бы снизить 
в 1954 году. ! до 40 процентов расход щелочей, являю-

Особое внимание привлекает к себе во
прос внедрения научных достижений в 
производство. Не секрет, что результаты 
многих важных исследовательских работ, 
выполненных за последние годы, по сей 
день покоятся на полках институтских 
архивов. Так. из 265 научных работ, вы-

щихся весьма дефицитным материалом, 
необходимым для работы стекольных заво
дов. Союзное Министерство одобрило
проведенные работы и разрешило Мини
стерству промышленности продовольствен
ных товаров Грузинской ССР внедрить 
это достижение. С тех пор прошло три

полненных с 1952 года в Полидехниче- ; Года, а стекольные заводы нашей респуб- 
ском институте, внедрено в производство : лики продолжают работать по старинке, 
лишь 46. Только в прошлом году было ; Весьма важно, чтобы вопросы внедре- 
выполнено 137 работ, а внедрено 18. ! ния в производство научных достижений 

1ем же это объяснить? В значительной постоянно находились в поле зрения 
степени тем, что научные работники недо- партийных органов. Если городской 
статочно активно борются^ за претворение,и районные комитеты партии будут 
в жизнь своих предложении, отступают пе- знахь 0 предложениях ученых и окажут 
ред трудностями, забывая, что новое, про- \  им в необходимых случаях деловую по- 
грессивное не внедряется в жизнь без мощь, многие ценные и актуальные ис- 
борьбы со старым. Плохо помогают уче-1 следования найдут своевременное практи- 
ным в этом отношении и местные партий-| ческое применение, 
ные организации. I Тесные творческие связи институтов с

1асто внедрению научных открытий и производством способствуют техническому 
усовершенствований в производство ме- прогрессу, совершенствованию технологи- 
шает косность некоторых хозяйственных ческнх процессов. Кадры научных работ- 
руководитслеи. ников вузов обязаны постоянно расширять

Возьмем такой пример: все наши строи- и укреплять эти связи. К  сожалению, в
тели с большим подъемом восприняли 
указание товарища Н. С. Хрущева о необ
ходимости всемерного развития цементной 

1 промышленности. И это понятно, посколь
ку развитие цементной промышленности 
является одной из насущных проблем 

'строительства. Увеличение производства 
цемента должно сопровождаться постоян- 

1 ным повышением его качества. Работники 
: кафедры технологии силикатов Политех- 
| нического института разработали новый 
способ получения марганцевитого цемен-

этом содружестве встречается еще нема
ло элементов формализма, подмена совме
стного разрешения серьезных проблем ма- 
лозначущими консультациями, общими 
лекциями. Планы проведения совместных 
мероприятий составляются порой непроду
манно, наспех. Все еще нередки случаи, 
когда не выполняется и то немногое, что 
предусмотрено этими планами.

Июльский Пленум НК КПСС обратил 
особое внимание на необходимость усиле
ния политического воспитания научныхта и гаже-цемента, дающего возможность , клдров> имм в виду активизацию их рабо.

изготовлять высокопрочные цементы.
I Промышленная проверка этого научного 
' изобретения показывает, что организация 
! выпуска гаже-цемента увеличила бы 
производительность заводов примерно на

ты в области технического прогресса и 
других сферах экономики. Факты говорят, 
что там, где партийные организации про
являют инициативу, интересуются со
стоянием научной работы и добиваются

20 процентов. Несмотря на то, что это I усиления ее связи с производством, поло

жительные результаты появляются неза
медлительно.

Усиление политико-воспитательной ра
боты предполагает, в первую очередь, раз
вертывание на принципиальной основе 
критики и самокритики. Нельзя мириться 
с таким положением, когда (как это име
ет место на некоторых кафедрах Сельско
хозяйственного института) между от
дельными работниками существуют ненор
мальные отношения, ведется непринци
пиальная борьба. Такая нездоровая обста
новка отрицательно сказывается на росте 
научной квалификации преподавателей. 
Неудивительно, что в Сельскохозяйствен
ном институте неудовлетворительно вы
полняется план защиты докторских дис
сертаций. Согласно плану с 1950 го
да докторские диссертации должны бы
ли защитить 29 человек, а фактически 
защитили только трое. Некоторые пре
подаватели этого вуза не участвуют в 
исследовательской работе, не привле
каются к разработке важнейших про
блем сельскохозяйственного производства 
в силу их слабой научной квалифика
ции. В Политехническом институте мно
гие преподаватели не проявляют замет
ных усилий для получения ученой сте
пени. Более того, свыше 20 преподавате
лей должны были по плану защитить дис
сертации в 1954 году, но они даже не 
представили их. Этот факт должен стать 
предметом самого пристального внимания 
партийной организации института.

Руководство и партийные организации 
высших учебных заведений обязаны при
нять необходимые меры для обеспечения 
разработки актуальных научных проблем 
и внедрения их в практику, добиться 
дальнейшего развития творческого содру
жества ученых с работниками производ
ства.

В. П У Д И Ч . 
инструктор Т К  К П  Грузии.
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Великий
С

праздник шестисотмиллионного народа
л а в н ы е  д о с т и ж е н и я

Прошло шесть лет со дня образования 
великой Китайской Народной Республики. 
За истекшее время китайский народ под 
руководством Коммунистической партии 
Китая и ее выдающегося вождя товарища 
Мао Цзэ-дуна создал народно-демократи
ческий строй, руководимый рабочим клас
сом и основанный на союзе рабочих и кре
стьян, укрепил могущество своего государ
ства. Произошли коренные изменения в 
общественной жизни нашей страны.

В  течение шести лет созидательная ра
бота в Китайской Народной Республике 
прошла через два этапа —  этап восста
новления народного хозяйства и этап его 
дальнейшего развития. В результате осу
ществления в первые три года аграрных 
преобразований, подавления контрреволю
ционных элементов, движения за сопро
тивление американской агрессии и оказа
ние помощи корейскому народу и других 
патриотических движений широких масс 
трудящихся китайский народ значитель
но повысил свою политическую созна
тельность, укрепил оборону, сорвал за
мыслы американского империализма вторг
нуться в нашу страну и залечил раны, 
нанесенные длительной войной. В 1952 
году валовая продукция промышленности 
и сельского хозяйства в стоимостном ис
числении увеличилась по сравнению с 
1949 годом на 77,5 процента, причем 
производство современной промышленной 
продукции увеличилось на 178,6 процен
та. Социалистический сектор экономики 
стал господствующим, руководящим секто
ром в народном хозяйстве. Уже через два 
года после победы впервые за много лет 
бюджет етраны был с активным балансом. 
Из года в год росли ассигнования на эко
номическое и культурное строительство.

После того, как было закончено вос
становление народного хозяйства, Комму
нистическая партия Китая наметила ге
неральную линию в переходный период, 
которая ставит следующие задачи: по

степенное осуществление социалистиче
ской индустриализации страны и посте
пенное осуществление социалистических 
преобразований в сельском хозяйстве, 
кустарной промышленности и капитали
стической промышленности и торговле.

Следуя генеральной линии Коммуни
стической партии Китая, наше государ
ство с 1953 года начало осуществлять 
первый пятилетний план. Основные зада
чи пятилетки заключаются в том, чтобы 
создать первичную базу социалистической 
индустриализации нашей страны, сосре
доточив главные силы на преимуществен
ном развитии тяжелой индустрии. В  этом 
отношении наш великий союзник— Совет
ский Союз оказывал и оказывает нам 
искреннюю и бескорыстную братскую по
мощь. Советские специалисты помогают 
нам проектировать и строить 156 про
мышленных объектов, которые являются 
основой 694 крупных промышленных 
предприятий, строящихся в первой пяти
летке.

За прошедшие два с лишним года 
первой пятилетки уже вступило в строй 
136 крупных промышленных объектов, 
среди которых такие, как цех крупного 
проката, цех бесшовных труб, три авто
матические доменные печи, второй цех 
тонкого листа на Аныпаньском металлур
гическом комбинате, оснащенные самым 
передовым оборудованием. Растет про
мышленность в ранее отсталых районах 
Китая. В городах Ланьчжоу. Сиань, Урум
чи, Тайюань, Чунцин, Шицзячжуан и 
других построены или строятся современ
ные электростанции, крупные заводы и 
шахты. Сейчас в стране сооружается
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411 крупных предприятий— металлурги
ческие комбинаты в Ухане и Баотоу, авто
мобильный завод мощностью в 30 тысяч 
грузовиков в год, тракторный завод, ко
торый будет выпускать ежегодно 15 ты 
сяч мощных тракторов, и многие другие.

В результате улучшения методов руко
водства, режима экономии и непрерывно
го роста производительности труда были 
успешно выполнены планы первых двух 
лет пятилетки. Прирост валовой продук
ции промышленности в 1954 году соста
вил по сравнению с 1952 годом 53,7 про
цента. Увеличилось производство важней
ших видов продукции. Например, произ
водство чугуна возросло на 56 процентов, 
стали —  на 65 процентов, электроэнер
гии— на 51 процент, угля— на 26 про
центов, цемента— на 61 процент, древе
сины— на 111 процентов, хлопчатобу
мажных тканей— на 37 процентов. Произ
водительность труда на государственных 
предприятиях за два года повысилась на 
29 процентов, себестоимость продукции 
снизилась на 9,6 процента. Доля продук
ции современной промышленности в вало
вой продукции промышленности и сель
ского хозяйства в 1954 году составила 
33 процента против 26,7 процента в 
1952 году. Удельный вес валовой продук-
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что создает благоприятные условия для 
дальнейшего преобразования сельского хо
зяйства.

Благодаря развертыванию движения за 
кооперирование сельского хозяйства и по
вышению активности широких крестьян
ских масс заметно возросло сельскохозяй
ственное производство страны. Уже в 
1952 году валовая продукция зерна, хлоп
ка, животноводства, а также добыча ры
бы и других продуктов моря превысила 
наивысший уровень, существовавший до 
антияпонской войны.

В 1954 году во всей стране было со
брано примерно 21.300 даней хлопка 
(1 дань=50 кг.), что в три с лишним ра
за больше, чем в 1949 году. Нынешний 
год является третьим годом осуществле
ния пятилетнего плана. Сельское хозяй
ство, как.это предусмотрено планом; дол
жно дать в этом году зерна на 20 мил
лионов цзиней (1 цзинь=0,5 кг.) и хлоп
ка на 4 миллиона даней больше, чем в 
1954 году. Увеличится производство та
бака, сахара и других продуктов.

В результате восстановления и разви
тия народного хозяйства непрерывно по
вышается жизненный уровень китайского 
народа. Это, прежде всего, выражается в 
увеличении числа занятых на производ
стве рабочих и служащих, в улучшении 
условий их труда и жизни. Только за два 
года пятилетки число рабочих и служа
щих, не считая частной промышленности 
и торговли, увеличилось примерно на два 
миллиона человек, общая сумма зарплаты
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Ции государственной, кооперативной и | увеличилась на 56 процентов, 
государственно - частной промышленности 1 
в валовой промышленной продукции в 
1954 году составил 75,1 процента про
тив 61 процента в 1952 году. Увеличил
ся удельный вес продукции средств про
изводства. Все эти цифры показывают,

Растет культура китайского народа. В 
1954 году число учащихся средних школ 
составило более 3.500 тысяч человек, что | 
в три с половиной раза больше, чем в I 
1949 году. В начальных школах училось 
больше 51 миллиона учащихся, или в два

Прочитано на встрече китай
ских и грузинских писателей.

Бывало, говорили так при встрече 
Когда-то, в незапамятные дни:

«Твои китайские не понимаю речи,
Ты по-грузински толком разъясни...».

Стыдился я, как будто был в обиде,
И улыбался, словно невзначай.
Ребенком я считал, что он невидим,
И сказкою был для меня Китай.

Учеником на школьной сидя парте,
Я  в  незнакомое стремился всей душой,—  
Передо мной вставал Китай на карте, 
Волшебной огороженный стеной.

Сегодня же,—  когда по всем просторам 
В Китае жизнь пветет из края в край. 
Язы к китайский стал мне близок, дорог, 
Как  близок мне и дорог стал Китай.

И поговорки прежней нет в помине, 
Былое сгинуло,—  о нем не вспоминай!—  
Сроднил меня с китайской речью ныне 
Мао Цзэ-дуном поднятый Китай!

Перевел с грузинского
Борис С Е Р Е Б Р Я К О В .

Делегация китайских женщин на Тбилисском прядильно-трикотажном ком
бинате. Н а  с н и м к е :  работница Аньшаньского металлургического комбината 
У Юй-лань (слева) знакомится с работой коттонщицы 3. Марсагишвили-

Фото М . Квирикашвили.

что наше государство уже сделало 'боль- с лишним раза больше, чем в 1949 году, 
шой шаг вперед по пути соцпалистпче- Изменился и социальный состав учащих- 
ской индустриализации. ся: 61 процент в. средних и 80 процентов

Наряду с развитием промышленности 
пятилетним планом намечено создать пер-1 
вичную базу социалистического преобра
зования сельского хозяйства и кустарной 
промышленности путем развития сельско-; 
хозяйственных производственных коопе-! 
ративов, основанных на частично коллек
тивной собственности, и кустарных произ
водственных кооперативов; создать базу 
для социалистического преобразования ча
стной промышленности и торговли путем 
перевода в основном всей капиталисти
ческой промышленности и торговли на 
рельсы государственного капитализма.

Кооперативы —  важнейшая форма пре
образования мелкокрестьянского хозяй
ства. В 1952 году в стране было всего 
3.644 кооператива, в конце 1954 года их 
было уже 500 тысяч, весной 1955 года—
670 тысяч кооперативов, объединяющих 
более 15 миллионов крестьянских дворов, 
или 14 процентов общего числа крестьян
ских дворов Китая.

К концу 1954 года в стране было ор
ганизовано примерно 2.500 государствен
ных хозяйств, среди них 100 государ
ственных механизированных хозяйств.
Госхоз «Дружба», созданный с помощью 
Советского Союза, поднимет 375 тысяч 
му (1 му= */ 15 гектара) целинных земель.
Он имеет очень важное значение в каче
стве примера развития механизации сель
ского хозяйства в нашей стране.

Кооперирование сельского хозяйства и 
рост социалистического сектора экономи
ки в сельском хозяйстве значительно огра
ничивают стихийные капиталистические 
тенденции мелкокрестьянского хозяйства,

в начальных школах —  дети рабочих и 
крестьян.

Заботясь о подготовке высококвалифи
цированных специалистов, государство 
расширяет сеть высших и средних заве
дений. В новом учебном году в вузах Ки
тая начали учебу 289 тысяч студентов, 
что значительно больше; чем в 1952/1953 
учебном году. Характерно, что за шесть 
лет в Китае было построено учебных зда
ний на 1.050 тысяч квадратных метров 
больше, чем за 51 год до освобождения 
страны.

Бурно развивалось и искусство Китая 
в эти шесть лет. Особенно заметен про
гресс театрального и киноискусства. Во 
всех крупных городах страны было по
строено много театров и кинотеатров. Во 
всех городах и селах строятся библиоте
ки. музеи, дома культуры.

Чрезвычайно быстро развивается изда
тельское дело. Книга стала ежедневной 
потребностью миллионов и миллионов лю
дей как в городе, так и в деревне.

Значительные успехи, достигнутые Ки
тайской Народной Республикой за шесть 
лет в области экономического и культур
ного строительства, являются результа
том высокой активности и творческой 
энергии китайского народа. Вместе с тем, 
они неотделимы от братской поддержки и 
помощи, оказываемых нам Советским Сою
зом, странами народной демократии и все
ми миролюбивыми народами мира. Вместе

Н е з а б ы в а е м о е

Н а  с н и м к е :  заместитель председателя 
Всекитайской федерации

Несколько лет назад в управлении За
кавказской железной дороги был проведен 
набор специалистов, желающих работать 
в дружественной нам стране— Китайской 
Народной Республике. Я  сразу же изъ
явила согласие поехать в Китаи. Меня 
привлекала эта, еще так недавно неведо
мая, далекая страна, привлекала своей бо
гатейшей, неповторимо своеобразной древ
ней культурой, своей героической истори
ей и огромными успехами в строитель
стве социализма. Еще больше интересова
ли меня люди, великий 600-миллионный 
китайский народ, строящий под руковод
ством своей славной Коммунистической 
партии новую жизнь.

Вместе с большой группой советских 
специалистов я прибыла в Маньчжурию, в 
город Харбин. Мы должны были помочь 
китайским специалистам быстрее восста
новить и пустить в эксплуатацию Чань- 
чуньскую железную дорогу, разрушенную 
при отступлении иноземными захватчи
ками.

Мне посчастливилось в течение года и 
семи месяцев работать рука об руку с ки
тайскими товарищами. Всякий, кому до
велось близко познакомиться с трудящи
мися Китая, единодушно сходится в од
ном: китайский народ отличают высокие 
благородные устремления, огромная жажда 
знаний, самоотверженный труд, чувство 
долга перед своим народным государством.

Я  работала вместе с молодым китайским 
инженером Ло-ваном. Мы занимались вос
становлением разрушенных железнодорож
ных мостов. Мой товарищ Ло-ван не раз 
говорил мне, что в старом Китае лишь 
в виде исключения китаец мот занимать 
какую-либо инженерно-техническую долж
ность. Китай, который столетиями граби
ли и терзали многочисленные чужеземные

с народами стран демократического лагеря женщ ин^Сюй Ган-РпиЦн И(сп еава)Р а бесеСК ет захватчики’ лпшь шесть лет назад начал 
китайский народ с твердой уверенностью с дважды героем ^циалистического^Труд! строить новую жизнь, став на путь глу- 
в победу будет идти по светлому пути к бригадиром колхоза имени Ленина села бочайших революционных демократиче- 
социализму. | Ахалсопелм Зугдидского района Т. Купуния., С1ШХ преобразований. За небольшой исто-

г. Пекин. Фото М. Квирикашвили. рический срок в Китае под руководством

Коммунистической партии проведена аг
рарная реформа. Неуклонно развивается 
здесь экономика, повышается материаль
ный и культурный уровень народа. Всо 
это я увидела своими глазами.

Я  не могу говорить без волнения о том, 
с какой безграничной любовью, чувством 
благодарности к советским людям встре
чали нас повсюду наши китайские друзья. 
Весь китайский народ, горячо поддержи
вающий свое народное правительство во 
главе с Председателем Мао Цзэ-дуном, шъ 
нимает, что верной гарантией процвета
ния и новых успехов на пути к социа
лизму. является вечная и бескорыстная 
дружба с великим Советским Союзом, все
ми странами лагеря мира, демократии и 
социализма.

Как самую дорогую реликвию, храню я 
медаль «В честь КЧ  ж. д.», выданную мне 
и другим советским специалистам. В до
кументе, приложенном к этой медали, ска
зано: «Товарищу Купрашвплп Н. А. Отме
чая Ваши выдающиеся достижения в ра
боте на Китайской Чаньчуньской желез-* 
ной дороге в период совместного Китай
ско-Советского управления дорогой, Цен* 
тральное Народное Правительство Китай
ской Народной Республики награждает 
Вас медалью «В честь КЧ  ж. д.». Далее 
следует подпись Премьера Государствен
ного Административного Совета Централь
ного Народного Правительства Китайской 
Народной Республики товарища Чжоу 
Энь-лая.

Все советские люди живо интересуются 
сегодняшней жизнью народного Китая* 
радуются успехам наших дорогих китай
ских друзей.

В  день шестой годовщины провозглаше
ния Китайской Народной Республики хо
чется пожелать великому китайскому на
роду новых п новых успехов в строитель
стве социализма!

Н И Н А  К У П Р А Ш В И Л И ,  
инженер служ бы  пути управления 
Закавказской железной .дороги.

шиеся укрепления гоминдановцев. Улин—  | Сразу за рекой Уцзян расположен город по горным узким ущельям, опасны дляПо следам Великого похода
Мы решили совершить путешествие по 

памятным местам Китайской народной ре
волюции.

Наш путь лежал через восемь провин
ции —  Цзянси, Гуандун, Хунань, Гуанси,
Гуйчжоу, Юньнань, Сикан, Сычуань, —  
по тем местам, где двигались революцион- городом-потребителем. В нем было всего 
ные армии, проделавшие легендарный Ве- Два маленьких обрабатывающих предприя-

самое знаменитое место в истории китай- Цзуньи, которому принадлежит особое не
скор революции. Оно было революционной .сто в истории китайской революции. Здесь 
базой в течение многих лет трудной парти- ;в январе 1935 года проходило расширен-

С У Н  чжи-ди,
китайский писатель, 

★

или строятся учреждения, заводы, школы, 
государственные магазины.

Далее наш путь лежит через Улин —

занской, а затем антияпонской и нацио
нально-освободительной войн. В те годы, 
совершив прорыв через дорогу между Гуан
дуном и Цзянси, участники Великого похо-

ликий поход на 25 тысяч ли*. Конечно, 
наше путешествие проходило в совершен
но других условиях. Участники Великого 
похода преодолели этот путь пешком, че
рез неприступные горы и труднопроходи
мые ущелья. Мы же ехали на машине, по 
ровной шоссейной дороге, которую китай
ский народ проложил по маршруту Вели
кого похода, спустя пять лет после осво
бождения страны. Изменился и облик 
этих исторических мест.

*  *  *
Мы начали свой путь .с Наньчана —  

города-героя. .Здесь, в четырехэтажном 
доме помещался главный штаб восстания 
первого августа 1927 года. Это историче
ское здание мало изменилось за прошед
шие почти тридцать лет. Только в ма
леньком дворике выше поднялись аромат
ные коричневые деревья да гуще стала 
крона у широколистых платанов. Если 
подниметесь на верхний этаж дома, вы 
увидите панораму этого героического го
рода: с юга его опоясывает река Фухэ, с 
востока —  река Ганьцзян; вы увидите 
красивые горы, поросшие лесом. Гордые

тия. Сейчас здесь имеются крупные со
временные заводы —  дизельных машин, 
станкостроительный, цементный, хими
ческий, текстильная фабрика с пятьюде
сятью тысячами веретен... В Наньчане вы 
чувствуете такое же биение пульса новой 
ж и з н и , как и во всем Китае.

В Жуйцзине— столице центральной ре
волюционной базы —  Мао Цзэ-дун жил в 
местечке Шанчжоуцзюй. Здесь он сам вы
рыл колодец. После освобождения жители 
Жуйцзина поставили у этого колодца гра
нитный прямоугольник и написали на 
нем: «Когда пьешь воду, не забывай о том, 
кто вырыл этот колодец, постоянно помни 
о Мао Цзэ-дуне».

В Жуйцзине жители построили плотину 
на реке Жэньтянхэ. Сейчас местные кре
стьяне, беря воду для рисовых полей, го
ворят: «Раньше мы снимали один урожай в 
год, а теперь два». Крестьяне спрашивают: 
«Кто первый подал мысль о строительстве 
плотины?» и сами же отвечают: «Мао Цзэ- 
дун. Он еще тогда сделал для этого все 
расчеты».

В  местечке Синьго выветривание и эро
зия почвы были бичом крестьян. Оскудева-

ное совещание Политбюро ПК КПК. Оно
определило дальнейшие задачи партии в
революции, разгромило «левых» уклонистов 
и сформировало новое руководство ЦК КПК 
во главе с Мао Цзэ-дуном.

дун и Цзянси. Это о них писал Мао Цзэ- “р к т и  и м та и м и ся  1 П°  ° т Я  ст0,,.0,нам УЧ?“ а « « “ У и кь  - ......... — .........п-------------  металлургии страны, гастет и развивается г0р0да Хоучан, Мачан, Цзуньи, Доушань-
1 “ * »  I и  пятгпн .У л и н  1ям  г т е  к п г т я . т л  *«гпстли I

они похожи на застывшие волны. Горы

величественные хреоты, лежащие на юго- да пересекли горы Юйхуа, где сейчас на- 
востоке Китая между провинциями Гуаи- годится одна из крупнейших баз цветной
дун и Цзянси. Это о них писал Мао Цзэ- металлургии страны. Растет и развивается |Г01)(т \0учан Мачан Пзун ьи  Лохшань-
дун в своих стихах о Великом походе, что и оа*он Улин Там где копа-то стояли Р Д л°>ига^и, мачан, цзуньи, лоушань-
они похожи н а  яястырпшр «ш им  Гпп^, : р _ и_н: 1ам’ где когда т0 стояли гуань, Чушуй, Тучен. Это самые памятные
л ' -1 * I МЭЛвНЬКИб покосившиеся ДОМИКИ мелких мрртя тття КЯЖ1ПГА \?чяг*тннкя Крттикпгп по-Лосяо, к которым принадлежит Цзинган- ппетппиничатетей ппимитиинъш п у т р м  то- и  мждого * частнпка великого пошань —  одно из ответвлений гопной прпи предпринимателей, примитивным путем до ; хода. ц жители этих мест навсегда сохра-
хребтов Улин, ^десь во время Великого по-1аывавших “ “ росли ра- Нят память о бойцах Красной армян, про-
хода Красная армия прорывала первую ли- ооч,,е поселкИ с кРасивымИ кинотеатрами; ходивших здесь. Сколько прекрасных ле-
нию вражеской блокады. Еще и сейчас на автострады связали шахты и предприя- генд было сочинено народом о тех истори-
вершинах гор можно встретить сохранив- тия. ческих днях!

орлы прилетают из-за реки и вьются над да и беднела плодородная земля. Более два- 
древней пагодой Шэнцзинь. А по сосед- дцати лет назад Мао Цзэ-дун думал о том, 
ству с этой пагодой, построенной, может как помочь крестьянам. И вот после осво- 
быть, более тысячи лет назад, в про-1 рождения на склонах гор и на равнинах 
мышлением районе заканчивается строи- появились лесные посадки и защитные 
тсльство водонапорной башни. Вдалеке ви- рвы. 
ден более чем километровый мост имени 
Первого августа, переброшенный через ре
ку Ганьцзян.

До своего освобождения Наньчан был

* Л и  —  
метра.

мера длины

Бывшие бойцы Красной армии, ездив
шие с нами по маршруту Великого похода, 
с трудом узнавали Синьго, Жуйцзинь, 
Нинду, Юйду и другие города —  так изме
нились они за последние пять лет. Там, где 

равная 0,5 кило-! возвышались городские стены, проходят 
[широкие улицы, вдоль которых построены

судоходства. Теперь, когда мы проезжали 
по Юньнани, уже не слышно таких жалоб: 
русла рек изменяются, они будут служить 
источником дешевой энергии для добычи 
неисчислимых природных богатств, скры
тых в недрах Юньнани.

Труден был путь участников Великого 
похода через реку Дадухэ. По цепному мо
сту под огнем гоминдановцев преодолевали 
они эту труднейшую преграду. Сейчас ря
дом с цепным мостом воинами Народно-ос
вободительной армии построен современный 
металлический мост. Вместо караванной 
тропы ныне проложена знаменитая шос
сейная дорога Сикан— Тибет, по которой 
идут машины в далекую Лхасу; вместо 
старинных постоялых домиков вдоль всей

Вот одна пз таких легенд. Один боец трассы построены хорошие автомобильные 
Красной армии оставил красивой девушке станции.
на память небольшой фонарик, будто бы Когда участники Великого похода форси-
обладавший чудесной силой. Всякий раз, 
когда жителям села было особенно трудно, 
девушка зажигала фонарик, и его свет 
вдохновлял крестьян на жизнь п борьбу.

ровалп бурные реки и преодолели высокие 
горы, они вступили в заключительный 
этап —  переход через бескрайние степи 
Северо-Запада, где дождь сменяется вет-

Рассказывают, что фонарик сохранился до ром, ураганы —  палящим зноем. Это был
освобождения и затем был подарен одному 
сельскохозяйственному кооперативу. Он до 
сих пор каждую ночь загорается над вхо
дом в правление кооператива.

В  период антияпонской войны мне дове
лось проехать через провинцию Гуйчжоу. 
Я думаю, что каждый, кому пришлось по
бывать прежде в этих местах, не мог спо
койно смотреть на нечеловеческую жизнь 
населения этой провинции. Тогда здесь 
была распространена песенка: «Пришла
Красная армия —  и народ веселится, а 
пришла белая армия —  народ плачет. Что
бы народ был весел, нужно, чтобы пришла 
не белая, а Красная армия».

Сейчас слова этой песенки сбылись. Но-

самый трудный участок перехода— голод 
и усталость валили людей с ног, и потре
бовалось величайшее напряжение сил, что
бы завершить поход.

Сейчас китайский народ преобразует 
облик степи. Меняется жизнь людей, ме
няется и сама география этой части Ки
тая. В степи появляются государственные 
хозяйства нового типа. На бескрайних це
линных землях теперь можно получать бо
гатые урожаи, и это подтверждено первы
ми опытами.

В центре степи —  местечке Ацзюй в 
1954 году создан новый большой госхоз 
имени Первого августа. Сюда пришли мощ
ные тракторы, присланные Советским Сою-

В  северо-восточном Китае в  провинции Хэйлунцзян ведется подъем целинных 
земель. Недавно группа молодых патриотов выехала из Пекина на новые земли. 
Молодежь столицы торжественно проводила новоселов.

Н а  с н и м к е :  вручение бригаде новоселов знамени Центрального Комитета 
Новодемократического Союза молодежи Китая.

Фото Ю й Хуэй-жу. Агентство Синьхуа.

вуго жизнь увидели мы, когда прибыли в , зом —  нашим великим другом.
Гуйчжоу. Здесь все ново: и дорога, по ко- ; ...Если идти по следам Великого похода, 

(торой мы ехали, и люди, что строили ее, Iто вы почувствуете, что из семян, посеян- 
и дома, стоящие по обеим сторонам шоссе. | ных Красной армией в те трудные годы, 

У Янцзы, в верхнем ее течении, есть ! выросли и расцвели прекрасные цветы. Вы  
приток Цзиншацзян. После трудного фор- всюду встречаете небывалый энтузиазм 
сирования Цзинынацаяна армии пошли н о  {народа и чувствуете, как велика, красива 
провинции Юньнань. Население, Юньнани |и богата наша родина, как далеко шагнула 
всегда жаловалось на свои реки, потому (она за последние шесть лет. 
что текут они «не по правилам»: вьются • г. Пекин
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Десятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
У т р е н н е е  з а с е д а н и е  28  се н т я б р я

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). На 
утреннем пленарном заседании Гениаль
ной Ассамблеи 28 сентября продолжалась 
общая политическая дискуссия.

Первым выступил глава делегации 
Украинский ССР министр иностранных 
дел УССР Л. Ф. Паламарчук. Он отметил 
более благоприятную и обнадеживающую 
международную обстановку, в которой 
начала свою работу X сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Огромной важности поворот в сторону 
смягчения международной напряженно
сти и укрепления доверия между госу
дарствами, сказал Паламарчук, был опре
делен рядом событий последнего времени 
и в первую очередь совещанием Глав пра
вительств четырех держав в Женеве и 
Конференцией стран Азии и Африки в 
Бандунге.

Быть верным «духу Женевы», про
должал Паламарчук, это значит не оста
навливаться на полпути в поисках ре
шения международных проблем мирным 
путем, а развивать достигнутые успехи. 
С целью дальнейшего улучшения между
народной обстановки Советский Союз. 
КН Р и страны народной демократии уже 
после Женевского совещания предприня
ли известные шаги. Советский Сою? при
нял решение о сокращении своих воору
женных сил, а также о ликвидации во
енных баз на иностранных-территориях.

Генеральная Ассамблея, заявил глава 
делегации Украинской ССР, должна 
одобрить усилия государств, направлен
ные на ослабление международной на
пряженности, и призвать продолжать эти 
усилия в интересах всеобщего мира и 
безопасности. Такого рода предложения 
содержатся в проекте резолюции делега
ции СССР «О мерах по дальнейшему 
ослаблению международной напряженно
сти и развитию международного сотруд
ничества», внесенном на рассмотрение 
настоящей Ассамблеи. Эти предложения 
полностью поддерживаются делегацией 
Украинской ССР.

Паламарчук подчеркнул важность рас
смотрения предложений Советского пра
вительства от 10 мая и 21 июля по во
просам сокращения вооружений, запре
щения атомного оружия и устранения 
угрозы новой войны, а также предложе
ний, внесенных другими странами. Он 
отметил, что в результате советских пред
ложений позиции СССР, США, Англии и 
Франции по ряду вопросов либо сблизи
лись, либо полностью совпали.

С проблемой сокращения вооружений, 
сказал далее глава делегации Украин
ской ССР, тесно связано создание эффек

тивной системы коллективной безопас
ности в Европе. Украинский народ, как 
и другие народы, кровно заинтересован в 
том, чтобы ужасы войны не повтори
лись, чтобы в Европе была создана эф
фективная система безопасности. Основ
ные принципы создания такой системы 
безопасности заложены в проекте общеев
ропейского договора, предложенного Совет
ским Союзом.

Паламарчук подчеркнул, что дальней
шие успехи ООН будут зависеть от того, 
в какой мере Организация использует 
новые реальные перспективы коренного 
оздоровления международной обстановки 
и какие шаги будут приняты для того, 
чтобы устранить существующие помехи 
к установлению прочного мира и обеспе
чению безопасности народов.* В числе 
важнейши? проблем, которые стоят перед 
ООН, он особо отметил проблему восста
новления законных прав КНР в ООН.

Генеральная Ассамблея сможет до
стичь положительных результатов в раз
решении стоящих перед ней задач, ска
зал в заключение Паламарчук, если все 
ее члены, и в первую очередь великие 
державы, продолжат начатые совместные 
усплия для урегулирования назревших 
международных проблем на основе прин
ципов мирного сосуществования и будут 
строить свои взаимоотношения в духе 
сотрудничества и доверия.

Глава делегации Бирмы Баррингтон от
метил в своем выступлении смягчение 
международной напряженности и наличие, 
условий для согласованного решения 
важных международных проблем.

Международная напряженность, сказал 
он, не может быть полностью устранена 
до тех пор, пока не будут найдены реше
ния тех проблем, которые разделяют мир. 
Сейчас необходимо использовать этот но
вый дух и атмосферу для того, чтобы 
продвинуться к решению этих проблем, 
ибо ясно, что эта новая атмосфера пе
рестанет существовать, если она не будет 
подкреплена прогрессом в деле дальней
шего устранения напряженности.

Одной из важнейших проблем, стоя
щих перед Организацией Объединенных 
Наций, которая может быть решена в 
«духе Женевы», является проблема при
ема в ООН новых членов. Делегация Бир
мы выступает за прием в ООН всех го
сударств, обратившихся с просьбой о 
приеме, за исключением государств, ко
торые в настоящий момент разделены.

Представитель Бирмы выразил сожале
ние по поводу того, что Генеральная Ас
самблея отложила решение вопроса о

восстановлении законных прав Китай
ской Народной Республики в ООН.

Моя делегация, продолжал он, рас
сматривает принятое решение, как про
явление жестокой несправедливости со 
стороны Ассамблеи. Баррингтон подчерк
нул, что-.Генеральная Ассамблея не мо
жет более держать свою дверь закрытой 
перед КНР, ибо она тем самым наносит 
серьезный и, возможно, непоправимый 
ущерб своему престижу. Те из нас, ска
зал представитель Бирмы, кто имел честь 
присутствовать на конференции в Бан
дунге, были поражены высокой степенью 
взаимопонимания, доброй воли и сотруд
ничества, проявленных китайской деле
гацией, и, особенно, тем большим уваже
нием к Уставу ООН и к нашей Организа
ции, которое она продемонстрировала. И 
этой стране год за годом отказывают пре
доставить предназначенное ей место! Вряд 
лп требуются доказательства того, что 
правительство Китайской Народной Рес
публики полностью отвечает требованиям, 
необходимым для того, чтобы занять свое 
место в ООН. Бандунг доказал это.

Моя делегация, сказал Баррингтон, ве
рит поэтому, что она в последний раз 
наблюдала за процедурными уловками, с 
помощью которых на протяжении многих 
лет удавалось держать закрытой дверь 
перед законными представителями китай
ского народа.

Касаясь вопроса о пересмотре Устава 
ООН, представитель Бирмы заявил, что, 
по мнению его делегации, сейчас не вре
мя для пересмотра Устава.

Представитель чанкайшистской кли
ки выступил со злобной клеветой на Со
ветский Союз и Китайскую Народную 
Республику, силясь доказать «невозмож
ность» мирного сосуществования между 
всеми народами. Его клеветническая речь 
еще раз продемонстрировала, что чан- 
кайшнсты, незаконно занимая место ве
ликого Китая в ООН, отравляют атмо
сферу и мешают нормальной работе Орга
низации.

Глава делегации Дании Христпансен. 
выступивший в конце утреннего заседа
ния, заявил, что датский народ и дат
ское правительство с большим удовлетво
рением встретили уменьшение междуна
родной напряженности и надеются, что на 
предстоящем совещании четырех мини
стров иностранных дел в Женеве «будет 
сделан еще один шаг к достижению 
взаимопонимания и согласия».

Представитель Данни высказался за 
скорейшее восстановление законных 
прав Китайской Народной Республики в 
ООН.

З а к р ы т и е  сл е т а  м о л о д ы х  
с тр о и те л е й  с о ц и а л и з м а  в Китае

ПЕКИН, 28 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине в зале Хуанжэньтан состоялось 
заключительное заседание Всекитайского 
слета молодых строителей социализма. На 
заседании присутствовали председатель 
КНР Мао Цзэ-дун, члены ЦК КНК Лю 
Шао-ци, Чжу Дэ, Чжоу Энь-лай. Чэнь 
Юнь, Дэн Сяо-пин, руководящие деятели 
Китайского государства Сун Цпн-лин, Ли 
Цзи-шэнь, Хуан Янь-пэй, Линь Бо-цзюй 
и другие.

От имени ЦК КПК перед участниками 
слета выступил Дэн Сяо-пин. Он призвал 
молодежь КНР беззаветно защищать свою 
родину, решительно порывать со старым, 
в упорной борьбе прокладывать путь к 
социализму, неустанно изучать мар
ксизм-ленинизм, связывать свои мечты о 
будущем с повседневной борьбой, овладе
вать новой техникой.

Слет молодых строителей социализм* 
принял обращение к ЦК КПК и предсе
дателю КНР Мао Цзэ-дуну, а также при
зыв к молодежи Китая.

К сессии Бюро Всемирного 
Совета Мира

ВЕНА, 29 сентября. (ТАСС). По сооб
щению секретариата Всемирного Совета 
Мира, в Вене 12 и 13 октября состоится 
сессия Бюро Всемирного Совета Мира.

Д н е в н о е  з а с е д а н и е  28 се н т я б р я

НЬЮ-ПОРК, 29 сентября. (ТАСС). Н:\ 
дневном пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи 28 сентября первым 
выступил глава делегации Белорусской 
ССР К. В. Киселев.

Касаясь проблем сокращения воору
жений и запрещения атомного оружия, он 
обратил внимание делегатов на письмо 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина от 19 сентября прези
денту США Д. Эйзенхауэру. К. В. Киселев 
подчеркнул, что в этом письме указаны 
причины, по которым первые недели ра
боты Подкомитета Комиссии ООН по разо
ружению пока еще не дали ожидаемых 
результатов, а также указал на имею
щиеся реальные предпосылки для дости
жения соглашения по этому вопросу.

Задача сейчас состоит в том, сказал 
глава белорусской делегации, чтобы при
ложить дальнейшие усилия в поисках 
таких путей, которые позволили бы сдви
нуть с мертвой точки проблему разоруже
ния, имеющую жизненно важное значе
ние как для народов СССР и США, так 
и для народов всего мира. Теперь дело 
за западными державами, которые долж
ны проявить дух сотрудничества в этом 
вопросе. Советские^ предложения по разо
ружению, сказал Киселев, преследуют од
ну цель —  избавить человечество от но
вой войны, ослабить напряженность в 
отношениях между государствами, освобо
дить народы от тяжелого налогового бре
мени, которое они несут в связи с про
должающейся гонкой вооружений.

Киселев далее заявил, что белорусский 
народ кровно заинтересован в решении 
важной проблемы обеспечения безопасно
сти в Европе, поскольку Белоруссия 
только в течение первой половины этого 
века дважды подвергалась небывалым ра
зорениям. Прочный п длительный мир 
в Европе, сказал он, может быть достиг
нут путем создания эффективной коллек
тивной системы безопасности, как это 
было предложено делегацией СССР на 
Женевском совещании Глав правительств 
четырех держав. При этом, продолжал 
Киселев, не следует забывать, что реше
ние проблемы европейской безопасности 
и урегулирование германского вопроса 
неразрывно связаны между собой. Буду 
чи одной пз ближайших к Германии 
стран, мы не можем равнодушно отно

ситься к проводимой в настоящее время 
в силу парижских соглашений ремилита
ризации Западной Германии.

Представитель Белорусской ССР при
ветствовал важные шаги, которые пред
приняло Советское правительство в от
ношении как Германской Федеральной 
Республики, так и Германской Демокра
тической Республики и которые должны 
содействовать нормализации отношений 
между странами Европы.

Киселев обратил внимание Ассамблеи 
на попытки правительства Южной Кореи 
и властей Южного Вьетнама помешать 
дальнейшему урегулированию проблем 
этих районов в духе решений СОН ч 
Женевской конференции 1954 года. Глава 
белорусской делегации настаивал на 
немедленном восстановлении законных 
прав великого китайского народа в ООН. 
Он высказался в поддержку проекта ре
золюции «О мерах по дальнейшему ос
лаблению международной напряженности

при решенип вопроса о приеме новых 
членов в ООН. Он призвал к скорейшему 
восстановлению законных прав Китайской 
Народной Республики в Организации Объ
единенных Наций.

Глава делегации Либерии Лоуренс, ка
саясь колониальных вопросов, заяви!, 
что Организация Объединенных Наций 
«не может закрывать глаза на жестокое 
истребление и бесчеловечные акты, кото
рые совершаются в северной части Афри
канского континента».

Последним на дневном заседании вы
ступил глава уругвайской делегации 
Басагоити, который выразил надежду, что 
«дух Женевы» будет способствовать 
улучшению материальных и социальных 
условий жизни во всем мире и норма
лизации экономических связей между 
странами.

* * *
НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). Вче

ра глава югославской делегации министр

Т б и л и с и
 =  городская хроника -г--— -

На шнольном учебно-опытном участке

и развитию международного сотрудниче-; иностранных дел Югославии К. Попович
ства», внесенного делегацией СССР на те 
кущей сессии Генеральной Ассамблеи.

Делегация Белорусской ССР, сказал 
Киселев в заключение, выражает уверен
ность в том, что ООН выполнит свой 
долг и сделает все необходимое для пре- 
твооенпя в жизнь высоких целей и пшгн- 
ципов, записанных в Уставе, примет все 
меры для предотвращения угрозы новой 
войны, будет содействовать установле
нию необходимого доверия между государ
ствами и добиваться сохранения и упро
чения мира между народами.

Затем слово взял представитель Пндо-

устроил завтрак в честь делегации СССР.
На завтраке присутствовали министр 

иностранных дел СССР В. М. Молотов, 
первый заместитель министра иностран
ных дел СССР В. В. Кузнецов, посол 
СССР в США Г. Н. Зарубин, посол СССР 
в Англии Я. А. Малик, член Президиума 
Верховного Совета Литовской ССР Ю. Ю. 
Матулис, заместитель министра внешней 
торговли СССР П. Н. Кумыкин, заме
ститель министра здравоохранения РСФСР 
Т. А. Николаева.

НЬЮ-ПОРК, 29 сентября. (ТАСС) 
Днем 28 сентября министр иностранных

незии Агунг. Он заверил Генеральную дел СССР В. М. Молотов, а также В. В. 
Ассамблею, что Индонезия и впредь бу-. Кузнецов, А. А. Соболев, Г. Н. Зарубин,
дет проводить независимую политику, ру
ководствуясь стремлением индонезий
ского народа к миру, процветанию и меж
дународному сотрудничеству.

Агунг отметпл большую роль совеща
ния стран Азии и Африки в Бандунге и 
Женевского совещания Глав правительств 
четырех великих держав в смягчении 
международной напряженности и при
звал членов ООН приложить все усилил 
к тому, чтобы добиться дальнейшею ос
лабления международной напряженности 
п укрепления доверия между народами.

Индонезийский делегат высказался за 
соблюдение принципа универсальности

Я. А. Малик, Л. Ф. Паламарчук, К. В. 
Киселев и Ю. Ю. Матулис присутствовали 
на приеме у министра иностранных дел 
Индонезии А. Агунга.

Вечером 28 сентября В. М. Молотов, 
а также В. В. Кузнецов, А. А. Соболев и 
Ю! 10. Матулис присутствовали на обеде, 
который дал глава египетской делегации 
министр иностранных дел Египта Фавзи.

В тот же день министр 
дел СССР В. М. Молотов 
министром иностранных 
Г. Макмилланом.

На беседе присутствовал 
в Англии Я. А. Малик.

П разднование в Париж е 10-летия  
В сем и р но й  ф едераци и  профсою зов  

и 6 0 -л е т и я  Всеоб щ ей  ко нф едер аци и  
т р у д а  Франции

ПАРИЖ, 29 сентября. (ТАСС). В Па
риже вчера состоялось празднование 10-ле
тия Всемирной федерации профсоюзов 
(ВФП) и 60-летия Всеобщей конфедерации 
труда Франции (ВКТ). В Доме металли
стов для чествования двух годовщин со
брались иностранные гости, в том числе 
делегации от профсоюзов СССР, Китай
ской Народной Республики и Чехословац
кой Республики. Среди присутствовав
ших были председатель ВФП Ди Витто
рио, генеральный секретарь ВФП Луи 
Сайян и председатель Конфедерации тру
дящихся Латинской Америки Ломбардо 
Толедано. Присутствовали также гене
ральные секретари ВКТ Бенуа Фрашон и 
Ален Ле Леап, секретарь ЦК Коммунисти
ческой партии Франции Жак Дюкло и 
другие руководители Французской комму
нистической партии, представители ряда 
других прогрессивных организаций Фран
ции.

С приветственным словом выступил 
руководитель делегации советских проф
союзов, заместитель председателя ВЦСПС 
Л. Соловьев.

После вручения Всемирной федерации 
профсоюзов знамени и подарков от совет
ских профсоюзов Л. Соловьев остановился 
на выдающейся роли, которую играет 
во всемирном рабочем движении Всеоб
щая конфедерация труда Франции. Поже
лав ей от имени советских профсоюзов и 
всех трудящихся СССР новых успехов в 
борьбе за жизненные интересы и требо
вания французского рабочего класса, за 
укрепление единства французского проф
союзного движения, за мир и процветание 
Франции, Л. Соловьев по поручению 
ВЦСПС вручил руководителям ВКТ знамя, 
на котором начертано: «За нерушимую 
братскую дружбу трудящихся Франции и 
СССР».

Затем выступили с приветственными 
речами заместитель председателя Испол
нительного комитета Всекитайской феде
рации профсоюзов Лю Чжан-шэн ц пред
седатель ВФП Ди Витторио.

С о в м е ст н о е  заявление С Ш А , Англии  
и Франции по ге р м а н с к о м у  вопросу

НЬЮ-ЙОРК,-28 сентября. (ТАСС). Сего
дня здесь опубликовано заявление мини
стров иностранных дел США, Англии и 
Франции, принятое на их сепаратном со
вещании.

Три министра, ссылаясь на соглашения 
от 20 сентября 1955 года между Совет
ским Союзом и Германской Демократиче
ской Республикой, о которых сообщалось 
в печати, выступают в духе известных 
«оговорок» канцлера Аденауэра, сделан
ных им в связи с установлением дипло
матических отношений между ГФР и 
СССР, относительно границ Германии и 
пределов юрисдикции правительства ГФР.

„Нью-Йорк таймс“
о сепаратном совещании

трех министров
НЬЮ-ПОРК, 29 сентября. (ТАСС). Сооб

щая о совещании министров иностранных 
дел трех западных держав, корреспондент; 

иностранных ' газеты «Нью-Йорк тайме» Гамильтон за-1 
встретился с ; являет, что, как показывает отсутствие в

Л учи  осеннего солнца с трудом про
бивают густую зелень виноградника, пло
довых деревьев, широко разросшейся к у 
курузы. Это  —  учебно-опытный участок 
тбилисской 41-й средней школы, создан
ный год назад. Узенькие дорожки отде
ляю т площадки участка, засаженные 
огородными и садовыми культурами, от 
цветника. В  теплице слышны удары то
пора— ученик десятого класса Петя Гугу- 
швили ремонтирует оборудование и бла
гоустраивает помещение перед осенней 
пересадкой растений в теплицу.

За  небольшой промежуток времени 
юные натуралисты 41-й школы Зоя Ата- 
нова, Люда Шепеленко, Л иля Чивадзе, 

Л аура  Авакимова, Светлана Головченко, 
под руководством преподавательницы 
Елены Владимировны Шенгер создали 
хорошую учебную базу для изучения бо
таники.

Нынешней весной учащ иеся значитель
но расширили свой участок. Расчистив 
одну из площадок школьного двора, они 
засадили ее теми растениями, которые 
изучаются по курсу ботаники. В  одной 
стороне высажены тенелюбивые —  па
поротники, фиалки, в другой— сухолюби
вые —  агавы, алоэ, кактусы, камнеломы, 
на террасе разбит питомник плодовых 
деревьев.

Ученики пятых и шестых классов, про
ходя курс ботаники, обрабатывают на 
участке землю, проводят посев и пики
ровку огородных культур и декоративных 
цветов, в небольшом масштабе провели 
посадку кукурузы  квадратно-гнездовым 
методом.

Хороший урожай на школьном уча 
стке дали нынче посевы помидоров, 
свеклы, фасоли, баклажанов.

Н а  учебно-опытном участке выращи
вается в кадках 300 ш тук кадочных ли
монов, мандаринов и апельсинов. Забот
ливо ухаживаю т юные натуралисты за 
высаженным недавно чайным кустом.

Полученные на участке семена различ
ных культур ребята посылают в другие 
школы. В  теплица к  весне будет выра
щена ранняя рассада овощей для учебно
опытных участков многих школ города.

Элементарные навыки сельскохозяй
ственных работ приобретают здесь и 
ученики старших классов. Полученные 
знания закрепляются затем на практи
ческих занятиях в соганлугском совхозе 
«Г  игант».

Н а  с н и м к а х :  юные натуралисты, 
ученики 41-й школы, ухаживают за на
саждениями на учебно-опытном участке.

Фото М. Квирикашвили.

Новое производство граммофонных пластинок
Электротехнический цех комбината культ- 

хозтоваров и бытового обслуживания при 
отделе местной промышленности исполкома 
Тбилгорсовета начал выпуск граммофонных
пластинок.

Производство организовано в новом по
мещении, выстроенном на территории цеха. 
Основное оборудование —  гидравлические 
прессы — прислано из Ленинграда. Осталь
ная оснастка —  нагревательные печи, элек
трическая шаровая мельница, специальная 
вентиляция —  сделана работниками цеха.

И з М осквы получена первая партия мат
риц с записями популярных песен совет
ских композиторов. Комбинат культхозтова- 
ров и бытового обслуживания наладил связь  
с заводами граммофонных пластинок М ос
квы  и Ленинграда и будет регулярно полу
чать оттуда матрицы с записью песен совет
ских и зарубежных композиторов, арий из 
опер, произведений камерной и симфониче
ской музыки.

Б И Л Е Т Ы  З А К А З Ы В А Ю Т С Я  ПО  П О ЧТ Е , 
Т Е Л Е Ф О Н У , Т Е Л Е Г Р А Ф У

По примеру железнодорожников Москвы 
на Тбилисской городской центральной
станции организован прием от граждан 
предварительных заказов на железнодорож
ные билеты по телефону, а также по поч
товым открыткам и телеграфным заявкам 
с доставкой на дом.

Работники бюро предварительной прода
жи билетов, освоив опыт московских ж е 
лезнодорожников, быстро оформляют за 
казы.

Только за последний месяц бюро пред
варительной продажи билетов Тбилисской 
городской центральной станции отправило 
пассажирам по предварительным заявкам 
более 5.000 железнодорожных билетов.

П О Г О Д А

П о данным Тбилисского бюро погоды, 
2 и 3 октября по Западной Грузии ож и 
дается переменная облачность, местами 
кратковременные дожди. Ветер переменный, 
слабый до умеренного. Температура в низ
менных районах ночью 12— 17, днем 22—  
27 градусов; в горных районах ночью 7— 12, 
днем 14— 19 градусов.

По Восточной Грузии— переменная облач
ность, преимущественно без осадков. Ветер  
переменный, слабый до умеренного. Темпе
ратура в низменных районах ночью 11— 16, 
днем 21— 26 градусов; в горных районах 
ночью 3— 8, днем 13— 18 градусов.

Зам . редактора Г. С Е М Е Н О В .

1
Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  

Ф И Л А Р М О Н И Я  
Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр., 123)

1 н 2 октября

Г А С Т Р О Л И  Э С Т Р А Д Н О Г О  
И Н С Т РУ М Е Н Т А Л Ь Н О ГО  КВИ Н Т ЕТ А

При участии Лаци О Л А Х .
концерте принимают участие негритянский^ лжеца» ( 

артист 
Тито РО М А Л И О  

(негритянские песни)
Сергей К А Ш Т Е Л Я Н  

конферанс, пародии, шутки.
Подробности в афишах.

Начало в  9 час. вечера.
Билеты продаются.

С Е ГО Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
«Кето и Котэ» (в  8 ч. веч.); театр имени Ш . Р ус 
тавели — «Первый ш а !»  (в  8 ч. веч.); театр 
имени К . М арджанишвили — «Человек ли он?!*  
(в  8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова—«Дни 

Турбиных» (в  8 ч. веч.); театр армянской драмы  
— «Легенда о любви» (в  8 ч. веч.); грузинский 
Т Ю З — «Повесть о двух мальчиках» (в  7 ч. веч., 
аб. №  8); грузинский кукольный театр —  «Два  

10 ч. утра и 2 ч. дня).

дел Англии \ коммюнике какой-либо ссылки на разору
жение, министры иностранных дел США, 
Англии и Франции не смогли придти к 
твердому решению по этому вопросу.

посол СССР

Прием у министра иностранных дел СССР В. М. Молотова в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). 

28 сентября глава делегации СССР на 
X сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов устроил прием для делегаций на 
X сессии Генеральной Ассамблеи ООН и 
общественности города Нью-Йорка.

На приеме присутствовали: председа
тель X сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН X. Маса, генеральный секретарь ООН

ных дел П. Спаак, Чехословацкой Респуб
лики —  министр иностранных дел В. Да
вид, Швеции —  министр иностранных 
дел Э. Унден, УССР —  министр иностран
ных дел Л. Ф. Паламарчук, глава делега
ции Дании— Христиансен, глава делегации 
БССР— министр иностранных дел К. В. 
Киселев, Эфиопии —  министр иностран
ных дел А. Хабте-Вольд, Канады —  
П. Мартин, Индии —  К. Менон, Бирмы—

Д. Хаммаршельд; главы делегаций: Боли-! Д. Баррингтон, Польской Республики —  
вии— вице-президент республики С. Суа-I М. Нашковский, Турции —  С. Сарпер, 
со, Франции —  министр иностранных 
дел А. Пинэ, Мексики —  министр ино
странных дел П. Нерво, Югославии —  
министр иностранных дел К. Поновим,

А. Наттинг, Франции —  Ж . Мок; по
стоянный представитель США при ООН 
Г. Лодж, заместитель генерального сек
ретаря ООН И. С. Чернышев, супруга по
койного президента США Элеонора Руз
вельт, известный американский обще
ственный деятель Поль Робсон, амери
канский писатель Говард Фаст, профессор 
У. Дюбуа, представители деловых кру
гов п интеллигенции Нью-Йорка, предста
вители советской, американской и ино
странной печати.

С советской стороны на приеме присут
ствовали члены делегации СССР на X 
сессии Генеральной Ассамблеи, их заме-

11еру —  В. Белаунде, Гватемалы —  Ка- 
талан, Сирии —  Р. Аль-Ашаа, Пакиста
на —  премьер-министр М. Али, Ливана—
Э. Ризк, Ирака —  Джемали; представите- 
ли в Подкомитете Комиссии ООН по разо- 1 стители, советники делегации, сотрудня-Египта —  министр иностранных дел .

М. Фавзи, Бельгии —  министр иностран-1 ружению: США —  Г. Стассен, Англии —  кп представительства I ССГ при шш.

Ураган в М ексике
НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Мехико, 27 и 28 
сентября над полуостровом Юкатан про
несся сильный ураган. Погибло 200 че
ловек. Представитель президента Мекси
ки сообщил, что число раненых, возмож
но, достигнет нескольких тысяч человек.

Бюро погоды в Тегусигальпе (столица 
Гондураса) сообщило, что ураган со ско
ростью ветра около 100 миль в час на
чался в заливе Кампече и свирепство
вал на восточном побережье южной части 
Мексики между городами Веракрус и 
Туспан.

Бюро погоды отмечает, что ураган дви
жется со скоростью около 21 мили в 
час в западном и северо-западном на
правлениях.

В « С И Р Е Н Е В О М  САДУ»

8 час.,Н ачало  вечерних спектаклей 
дневного — в  12 ч.
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С та д и о н  „ Д И Н А М О 11
— Ул. Брдзола. 2 —

Тел. 3-21-62.
2  ОКТЯБРЯ

Ф У Т Б О Л

Товарищеские встречи 5
|  «Д И Н А М О »  (дублирующий состав)—  =
= Ф Ш М  (футбольная школа молодежи) =
1 Начало в  2 часа дня. гЕ

= «Д И Н А М О * (основной состав )—Т Т У  =

Начало в  4 часа дня. §
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П . А . Матннян с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Баграта Гавриловича Матиняна.
Гр. паних. 1 октября, в 8 час. веч., на кв. —  
Гончарная ул., 50. Вынос 2 октября, в 3 часа 

дня, на Кукийское кладбище.

Коллектив трикотажно-галантерейной фабрики 
отдела местной промышленности Тбилгорсове

та извещает о смерти мастера цеха 
Екатерины Ивановны Петровой.

Вынос 1 октября, в 5 час. веч., из кв. — 
ул. Камо, 28.

Е .  Д . Касрадзе с сестрами и родственниками 
извещают о смерти 

Минадоры Димитрисвны Касрадзе-Кекелидзе. 
Гр. паних. 1 октября, в 8 час. веч., на кв. —  

Плехановский пр., 102. Вынос 2 октября, 
в 2 часа дня.

А. А. Лианозов с семьей и родственниками 
извещают о смерти 

Тамары Николаевны Лианоэовой.
Гр. паних. 1 октября, в 8 час. веч., на кв — 

ул. Саба-Сулхана. 3. Вынос 2 октября, 
в 4 часа дня.
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